

Vídeo de animación simplificada

Trump se inventa un ataque a barco venezolano y Rubio lo "prueba" con IA

Sin prueba alguna y con otra agresión dicen que "derribaron" bote cargado de drogas en el Caribe. Ministro Freddy Nández denuncia la nueva tramposería del imperialismo **págs. 2 y 11**

Partidos y movimientos sociales de África condenan agresiones contra nuestro país **pág. 3**

No tiene moral

Diputado José Brito: Narrativa de Estados Unidos es perversa

Todos sabemos que ese país es el primer consumidor de drogas del mundo **pág. 5**

Un recuerdo al Tío Ho

Ejecutivo felicita a Vietnam por 80 años de su Revolución

Autoridades rindieron homenaje y expresaron solidaridad en acto especial en la avenida Bolívar **págs. 3 y 5**

Inversión internacional

30 millones de dólares el contrato para explotación de sal en Araya **pág. 7**

En agosto

Seniat recaudó 115 millardos de bolívares **pág. 7**

Con el esfuerzo y apoyo del pueblo superaremos las amenazas

Maduro sin dudas: EE.UU. nos ataca porque quiere gas y petróleo gratis

El barrio Los Aguacaticos en la parroquia El Valle se desbordó de entusiasmo con el vecino presidente de la República, quien durante su visita recordó tiempo de adolescente cuando recorría la zona y entregó rehabilitado el Ambulatorio Los Jardines, el ASIC de Los Cedros y varios centros de salud en otras regiones. Desde allí se refi-

rió a la falsa narrativa de la mafia mayamera que Marco Rubio, "a quien nadie le cree sus mentiras sobre Venezuela". Dijo que el imperialismo viene por nuestras riquezas, pero también por el proyecto liberador que significa la Revolución Bolivariana, para que nuestro ejemplo no cunda mundialmente. Foto Prensa Presidencial. **pág. 4**



Alerta de la ONU

Mueren de hambre más de 300 gazatíes

Bélgica reconocerá a Palestina y sancionará a Israel **pág. 7**

Plaza Tiananmén

Imponente desfile en China a 80 años de la Victoria de Guerra de Resistencia

El presidente de la AN Jorge Rodríguez asiste por nuestro país **pág. 16**

El domingo en San Cristóbal

Vuelta a Venezuela 2025 viene repotenciada **pág. 15**

Tema del Día

Estados Unidos: La diplomacia de las cañoneras contra Venezuela **págs. 8 y 9**

Recordó que el verdadero problema está en el Pacífico

Venezuela denuncia en Conferencia de Desarme despliegue militar de EE.UU.

El representante venezolano enfatizó que América Latina y el Caribe han sido declaradas zona libre de armas nucleares desde la firma del Tratado de Tlatelolco en 1967, cuyo Protocolo Segundo fue ratificado por Estados Unidos en 1971



T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

En Sesión Plenaria de la Conferencia de Desarme, el representante Permanente de Venezuela ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y demás Organismos Internacionales, el embajador Alexander Yánez, denunció enérgicamente el reciente despliegue militar de Estados Unidos (EE.UU.) en aguas del Caribe cercanas a las costas venezolanas.

En nombre del pueblo y del Gobierno Bolivariano, el diplomático expresó su profunda preocupación por la presencia de destructores, aviones de combate y un submarino nuclear de ataque rápido, el USS Newport News, acompañado de un contingente de cuatro mil efectivos militares.

Señaló que este despliegue, representa una grave amenaza para la estabilidad regional y una violación flagrante del artículo 2, numeral 4, de la Carta de las Naciones Unidas, que prohíbe el uso o la amenaza del uso de la fuerza contra la integridad territorial o la independencia política de cualquier Estado.

ZONA LIBRE DE ARMAS NUCLEARES

El representante venezolano recordó que América Latina y el Caribe han sido declaradas como zona libre de armas nucleares desde la firma del Tratado de Tlatelolco en 1967, cuyo Protocolo Segundo fue ratificado por Estados Unidos en 1971. “La presencia de un submarino nuclear de alcance ofensivo en la región contradice este compromiso histórico y pretende ser un acto de intimidación contra un Estado soberano”, afirmó.

Asimismo, Yánez destacó la vigencia de la Proclama de América Latina y el Caribe como Zona de Paz, adoptada por la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) en 2014. Esta declaración, reconocida por la ONU, reafirma el compromiso regional de evitar la amenaza o el uso de la fuerza.

DESMONTANDO LAS JUSTIFICACIONES DE EE.UU.

El embajador Alexander Yánez rechazó categóricamente las justifica-

ciones presentadas por EE.UU., que vinculan su operación militar con la lucha contra el narcotráfico, además citó los informes oficiales de la Administración de Control de Drogas (DEA) y la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, en el que se demuestra que Venezuela es un territorio libre de cultivos ilícitos y que solo el cinco por ciento del narcotráfico regional hacia EE. UU. transita por el Caribe. “El verdadero foco del problema se encuentra en el Pacífico, donde ocurre el 87% del narcotráfico, pero allí no hay tal despliegue militar ni exposición mediática”, señaló.

Además, cuestionó la efectividad de las intervenciones militares estadounidenses en la lucha contra las drogas, señalando que en países donde el país norteamericano ha establecido bases militares, la producción de drogas ha aumentado. “¿Alguien ha visto un capo de la droga estadounidense preso? ¿Qué hace el sistema financiero estadounidense con el

dinero del narcotráfico?”, preguntó retóricamente.

LLAMADO A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL

El diplomático alertó a la Conferencia de Desarme sobre el verdadero propósito de este despliegue militar: propiciar un cambio de régimen en Venezuela para apropiarse de su principal reserva de petróleo. “Como ocurrió en Irak, Siria y Libia, el único objetivo aquí es la intervención y el saqueo”, afirmó.

En este sentido, Venezuela exigió el retiro inmediato de todas las fuerzas militares estadounidenses de la región, incluido el submarino nuclear USS Newport News, y reclamó garantías verificables de que EE.UU. no empleará armas nucleares ni amenazará con su uso.

Durante la sesión, diversas delegaciones expresaron su respaldo a la posición venezolana. Irán, Belarús, Cuba, China, Rusia y Corea del Norte coincidieron en condenar el despliegue militar de Estados Unidos como una amenaza a la paz y la seguridad regional, y reiteraron su apoyo a la soberanía e integridad territorial de Venezuela.

UN MENSAJE DE PAZ Y RESISTENCIA

El embajador Yánez concluyó su intervención citando al Libertador Simón Bolívar: “El valor y la habilidad, señor agente, suplen con ventaja al número. Infelices los hombres si estas virtudes morales no equilibrasen y aún superasen las físicas. El amo del reino más poblado sería bien pronto señor de toda la tierra. Por fortuna, se ha visto con frecuencia a un puñado de hombres libres vencer a imperios poderosos”.

Con estas palabras, reafirmó el compromiso de Venezuela con la diplomacia de paz y convocó a todos los Estados miembros de la Conferencia de Desarme a trabajar juntos para preservar a América Latina y el Caribe como una zona de paz libre de armas nucleares y de intervenciones extranjeras.

Anunció el ministro Freddy Nãñez

Marco Rubio miente a Trump al divulgar video hecho por IA

T/ Redacción CO-Mippci
Caracas

Parece que Marco Rubio sigue mintiéndole a su presidente: luego de meterlo en un callejón sin salida, ahora le da como “prueba” un video con Inteligencia Artificial (IA) (así comprobado). ¿Qué dice Gemini de este video?

“Según el video proporcionado, es muy probable que se haya

creado mediante inteligencia artificial (IA). Si bien no puedo confirmar con certeza las herramientas exactas utilizadas, varios elementos sugieren que fue generado por IA”.

Así lo dio a conocer el vicepresidente sectorial de Comunicación, Cultura y Turismo, Freddy Nãñez, tras un pronunciamiento realizado en su canal oficial de la red social Telegram, sobre un audiovisual que

supuestamente muestra un ataque contra una embarcación proveniente de Venezuela.

A su vez, escribió: “El video muestra un barco que es atacado y luego explota de una forma que parece una animación simplificada, casi de dibujos animados, en lugar de una representación realista de una explosión”.

“El video contiene artefactos de movimiento y una falta de

detalle realista, algo habitual en los videos generados por IA. El agua, en particular, se ve muy estilizada y poco natural”, añadió Nãñez.

“El contenido del video parece estar compuesto de diferentes elementos, incluyendo el texto “SIN CLASIFICAR” y una marca de agua de origen desconocido. Estos elementos, junto con la falta de detalle, son comunes en el

contenido generado por IA”, señaló.

Finalmente, el titular de la cartera de comunicación mencionó en la referida plataforma digital: “Este tipo de video, a menudo conocido como deepfake o video generado por IA, es cada vez más común. Puede usarse para diversos fines, como entretenimiento, desinformación o expresión artística”.

“Basta ya, Marco Rubio, de alentar la guerra e intentar manchar las manos de sangre al presidente Donald Trump”. #VenezuelaNoEsUnaAmenaza, sentenció.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco

pautacorre@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía
Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

“En este momento crítico, el pueblo venezolano no está solo”, aseguran

Partidos y organizaciones africanas condenan maniobras imperiales contra Venezuela

“Venezuela es percibida como una amenaza por el imperialismo estadounidense no como una potencia militar, sino porque constituye una alternativa política, social y económica creíble que desafía la hegemonía de las potencias dominantes”, reza el comunicado

T/ Redacción CO-Agencias
F/ Cortesía
Caracas

Partidos y Organizaciones Africanas, Miembros y Cofundadores de la Internacional Antifascista, mediante un comunicado denunciaron las amenazas, manipulaciones, sabotajes y maniobras imperia-

listas orquestadas por los Estados Unidos (EE.UU), bajo la autoridad de Donald Trump y sus aliados, contra el pueblo y el Gobierno legítimo de la República Bolivariana de Venezuela.

En el documento destacan que “Venezuela es percibida como una amenaza por el imperialismo estadounidense no como una potencia militar, sino porque constituye una alternativa política, social y económica creíble que desafía la hegemonía de las potencias dominantes”.

Señalan que Venezuela se atrevió a afirmar “su soberanía, nacionalizar sus recursos y poner su inmensa riqueza petrolera al servicio de su pueblo y ha demostrado que es posible construir un modelo de justicia social al margen de los dictados del FMI, el Banco Mundial y Washington.

“Lo que buscan es destruir el legado del Comandante Hugo Chávez, quien encarnó la digni-



La juventud de Zimbabue y Namibia se sumó al rechazo a las intimidaciones de EE.UU.

dad del pueblo y mediante bloqueos criminales, intentos de golpe de Estado y amenazas militares, el enemigo imperialista intenta aplastar la Revolución Bolivariana, pero fracasará”, añade el texto.

Finalmente, expresan: “En este momento crítico, afirmamos que el pueblo venezolano no está solo. África antifascista y

antiimperialista los acompaña, defendiendo la soberanía de las naciones, la dignidad de los pueblos y el legado inmortal de Hugo Chávez”.

“NO ES UNA AMENAZA, ES UNA ESPERANZA”

En el marco de la Campaña Internacional “Venezuela no es una amenaza, es una esperan-

za”, jóvenes de Namibia y Zimbabue expresaron su apoyo y solidaridad al Gobierno y pueblo venezolano. Con un gesto de hermandad internacional, los jóvenes enviaron mensajes afirmando su compromiso con la paz, la soberanía y la lucha contra el imperialismo.

En videos difundidos en redes sociales y plataformas digitales, los africanos hicieron eco del llamado de Venezuela a defender la autodeterminación de los pueblos.

Representantes de organizaciones juveniles en Namibia compartieron declaraciones públicas, en las que expresan su respaldo a la causa venezolana y manifestaron su rechazo a las acciones intervencionistas en el Caribe y su admiración por la resistencia del pueblo venezolano.

Desde Zimbabue, activistas publicaron videos en los que celebran la firme postura de Venezuela frente a las presiones externas y reafirman su apoyo a la construcción de un mundo multipolar. La embajadora de Venezuela en Namibia y Zimbabue, Magaly Henríquez, agradeció las manifestaciones de solidaridad.

“El legado de Ho Chi Minh seguirá iluminando las luchas de la humanidad”

Gobierno felicita al pueblo de Vietnam en su 80º aniversario de la independencia

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

El Gobierno venezolano transmitió a través de un comunicado oficial sus más fraternas felicitaciones al heroico Pueblo, a su Gobierno y al glorioso Partido Comunista de Vietnam, al conmemorarse 80 años de su independencia nacional.

Tras la Revolución de Agosto, el 2 de septiembre de 1945, Ho Chi Minh declaró la independencia nacional y Vietnam se convirtió en la primera nación asiática en independizarse después de la Segunda Guerra Mundial. Desde ese momento, se puso fin al dominio colonial francés japonés y se dictó el Día Nacional de la República Socialista de Vietnam.

En este día, Hanoi, capital de Vietnam, se llena de celebraciones con un evento histórico en el que alrededor de 40.000 participantes que toman parte en el desfile y procesión, organizados en 87 divisiones que incluyen unidades ceremoniales, grupos civiles, ramas militares, milicias y policías, y contingencias de vehículos motorizados y especializados.

A continuación, texto íntegro del comunicado:

La República Bolivariana de Venezuela transmite sus más fraternas felicitaciones al heroico Pueblo de Vietnam, a su Gobierno y al glorioso Partido Comunista de Vietnam, con motivo de la conmemoración del 80º aniversario de la independencia

nacional, proclamada el 2 de septiembre de 1945, tras la histórica Revolución de Agosto.

La Revolución vietnamita, ejemplo universal de dignidad, resistencia y triunfo frente al colonialismo y al imperialismo, se hermana profundamente con el ideario de la Revolución Bolivariana, que también levanta las banderas de la soberanía, la autodeterminación, la justicia social y la solidaridad entre los pueblos. En ambos procesos se reconoce el espíritu de lucha que desafía toda forma de dominación, al tiempo que promueve la paz, la integración y el bienestar de las mayorías.

En esta fecha memorable, Venezuela afirma su compromiso de seguir fortaleciendo los

lazos de amistad, cooperación y hermandad estratégica con Vietnam, convencida de que la unidad de los pueblos libres es el camino hacia un orden mundial más justo y equitativo.

La República Bolivariana de Venezuela rinde homenaje a la memoria imperecedera del presidente Ho Chi Minh, cuyo legado seguirá iluminando las luchas de la humanidad por un futuro de dignidad, libertad y paz.

IDEALES LIBERTARIOS DE BOLÍVAR Y HO CHI MINH

El ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Yván Gil, acompañó al embajador de la República Socialista de Vietnam en Venezuela, Vu Trung My, en la ceremonia de ofrenda floral al

Libertador Simón Bolívar, ante su sarcófago en el Panteón Nacional de Caracas, con motivo de conmemorarse el 80º aniversario de la Revolución de Agosto (19 de agosto de 1945) y el Día Nacional (2 de septiembre de 1945) de esta nación del sudeste asiático.

Con las gloriosas notas del Gloria al Bravo Pueblo y el Ti n Quàn Ca (Marchen al frente), se inició el acto solemne, en el que las autoridades evocaron los ideales libertarios de Simón Bolívar y Ho Chi Minh para ratificar los lazos de amistad y solidaridad que se forjaron oficialmente el 18 de diciembre de 1989.

“Venezuela reitera su compromiso con la amistad y la cooperación duradera entre nuestros pueblos, al tiempo que rinde homenaje al pueblo vietnamita y su valioso legado de lucha antiimperialista”, reseñó el canciller venezolano a través de Telegram.

Su “apoyo reafirma nuestra inquebrantable amistad”, dijo el canciller Gil

Pueblo venezolano agradece solidaridad de Irán ante amenazas de EE.UU.

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

La República Bolivariana de Venezuela, en nombre del Presidente Nicolás Maduro, agradece a la República Islámica de Irán por condenar de manera contundente la amenaza

del uso de la fuerza contra Venezuela, por parte del Gobierno de los Estados Unidos.

Así lo expresó el canciller de Venezuela, Yván Gil en su cuenta en la red Telegram, en la que destacó que: “Este despliegue militar que oscurece nuestro mar Caribe es una clara manifesta-

ción de una política colonial que ignora la voluntad de los pueblos que han decidido ser libres”.

En su mensaje, Gil manifestó: “Agradecemos profundamente el apoyo y la solidaridad de Irán con Venezuela, reafirmando así nuestra inquebrantable amistad”.

El portavoz de la cancillería iraní, Esmail Baqaei, condenó ayer los despliegues militares de Estados Unidos en Venezuela, y advirtió las graves repercusiones del uso de la fuerza contra la nación latinoamericana. En una conferencia de prensa, Baqaei dijo que las acciones

de Estados Unidos en América Latina reflejan un retorno a las políticas de la era colonial.

Señaló que las intervenciones de Estados Unidos en América Latina “no son nuevas, pero nunca han sido tan descaradas. Una campaña militar no es de ninguna manera justificable. Condenamos estas acciones y advertimos de las consecuencias del uso de la fuerza contra Venezuela”.

Aseguró que Marco Rubio quiere adueñarse del petróleo y del gas de Venezuela

Presidente Maduro denuncia que mafia de Miami fomenta desestabilización contra el país

Explicó que el objetivo de EE.UU. es desmantelar el ejemplo democrático que representa Venezuela para el mundo

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, denunció ayer las narrativas utilizadas por el Gobierno de Estados Unidos (EE.UU.) para justificar sus acciones contra los pueblos progresistas del continente.

“Mienten y crean narrativas tipo Hollywood que antes la gente le creía, siempre ellos los buenos y nosotros los malos”, expresó el Mandatario Nacional, al rechazar la forma en que el imperialismo construye relatos para perseguir gobiernos con orientación socialista, solo para luego admitir sus errores.

El jefe de Estado recordó los múltiples gobiernos progresistas derrocados y los pueblos masacrados por EE. UU., y señaló que el ataque actual contra Venezuela responde a dos razones fundamentales: el interés por sus vastas reservas de petróleo y el intento de borrar el proyecto bolivariano continental.

“Acabar de raíz el proyecto más grande que ha tenido nuestra América, que es el proyec-

to libertador del gran Simón Bolívar, del gran Antonio José Sucre. Quieren acabar el ejemplo de lo que estamos haciendo, que no cunda el ejemplo por el mundo y que la juventud de EE.UU. ponga sus ojos en que en Venezuela hay una democracia verdadera de base y que el presupuesto del país no se gaste en guerras, no se gaste en invasiones, no se gasta en lanzarle misiles y bombas a los pueblos”, dijo.

El presidente Maduro apuntó directamente al secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, y la mafia de Miami, como autor de una campaña de persecución contra migrantes venezolanos y de fomentar acciones desestabilizadoras contra el país.

“Este fascista es el verdadero poder detrás de los ataques contra Venezuela en su afán de querer manchar de sangre el apellido Trump”, afirmó, al tiempo que cuestionó el despliegue militar estadounidense en el Caribe, incluyendo el envío de un submarino nuclear bajo el pretexto de combatir el narcotráfico.

Por otra parte, reveló que posee pruebas contundentes, obtenidas a través de contactos con inteligencia internacional, que confirman la existencia de una red conspirativa operada desde Miami. “Nadie les cree. El problema que tiene Marco Rubio es que nadie cree sus mentiras”, reflexionó.



En este sentido, reafirmó el compromiso del Gobierno Bolivariano con la defensa de la soberanía nacional y la paz, frente a las amenazas externas “en Venezuela va a haber paz, y que, con el esfuerzo y el apoyo del pueblo, se superará esta nueva amenaza imperialista”.

FORMACIÓN REVOLUCIONARIA

Al reivindicar el origen popular de la formación política de la Revolución Bolivariana, el presidente Maduro destacó que “nuestra escuela no fue Harvard, de ahí es que salen los golpistas de América Latina. Nuestra escuela son los barrios, los liceos, la clase obrera; nosotros venimos de la profundidad del pueblo”.

Durante la jornada de balance comunal realizado en Caracas, el Jefe de Estado afirmó que su formación política y social proviene de las bases popula-

res, no de élites académicas extranjeras. “No he sido, no soy, ni quiero ser jamás magnate, ni multimillonario. Lo que he sido, soy y seré toda mi vida: Bolivariano, revolucionario y chavista, eso es lo que soy”, expresó.

Subrayó que el fortalecimiento educativo en sectores populares garantiza la estabilidad institucional. “Que los muchachos de los barrios estudien y se formen, es la garantía de que esta República va a ser indestructible por los siglos de los siglos, porque tenemos la educación, la cultura y el Poder Popular combinado. Esto en nuestros tiempos de juventud jamás pasaba”.

De igual manera, advirtió que el imperialismo promueve narrativas contra los pueblos que defienden modelos alternativos, donde la soberanía nacional de Venezuela se respalda en la organización comunitaria. “Y uno de nuestros modelos es la educa-

ción y la democracia territorial comunal”.

ALERTA

Ante esta narrativa de agresión por parte de Estados Unidos, el presidente Maduro hizo una alerta al pueblo venezolano “ellos vienen por el petróleo venezolano, lo quieren gratis, por el gas, pero ese petróleo no le pertenece a Maduro, y menos a los gringos, les pertenece a ustedes, ese petróleo, ¿oyeron? le pertenece al pueblo venezolano”.

Advirtió que las agresiones externas buscan apropiarse de bienes estratégicos y desmantelar el modelo político venezolano revolucionario de Simón Bolívar. “Cuando el imperialismo nos ataca es por dos razones, una es evidente: por las riquezas de Venezuela, gas, oro, petróleo, pero vienen por una segunda riqueza que es más poderosa que cualquier otra, y es el Proyecto de Simón Bolívar, el Proyecto Revolucionario del Socialismo del siglo XXI”.

Asimismo, indicó que el objetivo de EE.UU. es desmantelar el ejemplo democrático que representa Venezuela. “Lo que no quieren es que la juventud de Estados Unidos ponga sus ojos en Venezuela, donde hay una democracia territorial. Le decimos que Venezuela no se gasta el presupuesto en guerras, ni en invasiones, ni en misiles al pueblo, porque el presupuesto de Venezuela el pueblo es que decide en sus propios proyectos”, declaró.

“Acá está el presidente pueblo, sacando la cara por su pueblo, por la Patria y por la paz. En Venezuela seguirá la paz, la igualdad, la democracia y la libertad, les digo al imperio que jamás ni nunca podrán con el pueblo venezolano”, concluyó el presidente Maduro.

Repotenciadas infraestructuras médicas en varias entidades

A propósito del plan de recuperación de infraestructuras médicas, el presidente Nicolás Maduro, lideró la reinauguración del Ambulatorio “Los Jardines”, ubicado en el Área de Salud Integral Comunitaria (ASIC) Los Cedros, como parte de su firme compromiso con el fortalecimiento del Sistema Público Nacional de Salud.

Esta importante obra, perteneciente a la Comuna Socialista “La Patria de Bolívar II” fue rehabilitada integralmente para ofrecer atención médica de calidad a más de seis mil 700 habitantes de la comunidad.

La recuperación incluyó mejoras en infraestructura, equipamiento y servicios, para garantizar espacios dignos para el personal de salud y los pacientes.

La culminación de los trabajos fue posible gracias al esfuerzo conjunto del Gobierno Bolivariano y la acción inmediata de las Brigadas Comunitarias Militares para la Educación y la Salud (Bricomiles), conformadas por representantes de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) y el Poder Popular organizado.

El renovado ambulatorio no solo representa una mejora en infraestructura, sino también en calidad humana y profesional, el centro cuenta ahora con un equipo multidisciplinario comprometido con el bienestar de la comunidad, conformado por médicos generales, enfermeras, licenciadas en trabajo social y promotoras de salud, estos profesionales estarán al frente de áreas

esenciales como ginecología, pediatría, medicina general, odontología, psicología, trabajo social, consulta adolescente e inmunización.

La obra forma parte de la visión estratégica del Ejecutivo Nacional de continuar la rehabilitación de espacios en áreas fundamentales como salud, cultura, deporte y educación, en las cinco mil 297 Comunas y Circuitos Comunales del país, reafirmando el compromiso con la construcción de una Venezuela más justa, humana y solidaria.

De igual manera, se realizó la reinauguración del área de cirugía del Hospital Dr. Pablo Acosta Ortiz, ubicado en San Fernando de Apure, se trata de un espacio totalmente recuperado, con dotación de equipos y tecnología de pri-

mera, con la finalidad de dignificar no solo al pueblo apureño, sino también a los habitantes del sur del estado Guárico y estado Amazonas, informó el gobernador Rodríguez.

Desde el municipio Ospino, en el estado Portuguesa, se entregó el Centro Diagnóstico Integral (CDI) Dr. Daniel Camejo Acosta, completamente rehabilitado y dotado con equipos médicos de última generación. La unidad cuenta con capacidad para ofrecer más de cinco mil 100 atenciones mensuales, como parte del fortalecimiento del sistema público regional de salud.

Otros de los centro rehabilitados, el Centro Diagnóstico Integral (CDI) Dr. Pedro de Armas en el municipio Miranda, del estado Falcón, la Unidad Integral de Atención a la Mujer en el Hospital Dr. Domingo Luciani, ubicado en El Llanito, parroquia Petare de Miranda.

El acto se realizó en la avenida Bolívar frente al busto del maestro

Rinden tributo al líder Ho Chi Minh en el 54º Aniversario de su siembra



“Recordamos su capacidad de enseñar a su pueblo y marcarle la ruta de la independencia y la libertad, ruta indestructible que mantiene a Vietnam como una república libre”, enfatizó la diputada Tania Díaz

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

Diputadas y diputados de la Asamblea Nacional (AN) participaron ayer en el acto conmemorativo del 54º Aniversario de la partida física del

líder vietnamita Ho Chi Minh, el cual fue realizado en la avenida Bolívar de Caracas, donde se encuentra el busto del maestro.

La comitiva de parlamentarias y parlamentarios estuvo conformada por la jefa del Bloque Parlamentario de la Patria, diputada Tania Díaz, quien durante su discurso rindió honores a la memoria del líder, cuya figura ilumina la historia demostrando que un pueblo unido, con estrategia y liderazgo, puede vencer a los imperios más poderosos.

En su exposición, destacó que los venezolanos se unen también a la celebración de los 80 años de la Revolución y de la proclamación de la Independencia de Vietnam, que es un faro

de luz para los pueblos libres de América.

Manifestó que “de Ho Chi Minh recordamos su capacidad de enseñar a su pueblo y marcarle la ruta de la independencia y la libertad, ruta indestructible que mantiene a Vietnam como una república libre, socialista, próspera e indestructible, que tiene bastante que aportarle al mundo”.

UN IMPERIO EN DECADENCIA

Díaz resaltó que el mundo está cambiando aceleradamente, que hay una crisis estructural y un imperio en decadencia, así como una fuerza telúrica que viene para cambiar el planeta.

En ese contexto, citó a los presidentes de Venezuela y China,

Y sabe como defender su libertad

Tortolero: El pueblo venezolano es subversivo ante las amenazas

T/L.M.F.
Caracas

El analista internacional, Ángel Tortolero, enfatizó ayer que el pueblo venezolano es subversivo ante las amenazas, “cuando la guerra es un negocio para el occidente, la paz es subversiva y es lo que nosotros somos para ellos porque tenemos la vida empeñada y comprometida por la paz de los pueblos”.

Durante un contacto telefónico para el noticiero de Venezolana de Televisión, aseveró que el pueblo venezolano tiene valores indómitos y firmes para seguir por el camino de la paz, “pero que, si viene por otro camino, conseguirán un pueblo aguerrido

que sabe cómo defender su libertad”.

Subrayó que el presidente de la República, Nicolás Maduro, lo ha dicho en palabras claras, diáfanos y entendibles para todos los sectores, que “aquel que no se comprometa con la paz simplemente niega su propia esencialidad como venezolano”, porque pone en riesgo la estabilidad y tranquilidad de toda patria.

Sostuvo que, desde la llegada de la Revolución Bolivariana, “se anunciaba que el camino perfecto para el equilibrio del mundo es la paz y la construcción del respeto a la autodeterminación, a la cultura y rechazó el surgimiento de los polos de poder”.

IDEALES DE PAZ

Tortolero exaltó que estos ideales de paz propugnados por Venezuela son ratificados por el presidente de China, Xi Jinping, en la reciente reunión en Asia, los Brics y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), “porque el mundo entero, a excepción de los que proclaman la guerra o los que quieren hegemonizar el planeta, está a favor del entendimiento y la búsqueda de canales de comunicación para salir de los inmensos y graves problemas causados por Occidente a la humanidad y por los modelos que quieren implementar”.

Recalcó que mientras el mundo entero proclama la paz como un camino a seguir, en el mar Caribe “se mueve un armamento misilístico para amedrentar a Venezuela, pero lo que ellos no saben es que no somos tan fáciles”, y lo que dan es ejemplo de dignidad y de resiliencia, que son motivo de inspiración para otros pueblos del mundo”.

Nicolás Maduro y Xi Jinping, en cuanto a la necesidad de los cambios que deben darse en el mundo, como el respeto a la identidad de las naciones. “Venezuela hoy está amenazada, nuevamente, por el imperio que quiere colonizarnos, hay una escalada de agresiones contra nuestro país”, advirtió.

Por esta razón, la diputada afirmó que honrar la memoria de Ho Chi Minh, y a la Revolución de Vietnam, no es rendir honores al pasado. “Es una historia palpitante en nuestros corazones y en el de los pueblos dignos del mundo que luchan por su identidad y soberanía.

Díaz también agradeció al embajador de Vietnam en Venezuela, Vu Trung My, quien expuso que su nación se encuentra en completa disposición para ampliar las acciones de cooperación y hermandad con Venezuela y sus partidos socialistas. “Estoy convencido de que este querido pueblo avanzará, y superará todas las dificultades para una victoria final”, puntualizó el diplomático.

VIETNAM ES EJEMPLO

Por su parte, el vicepresidente de Movilización y Eventos del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Nahum Fernández, destacó que la lucha que dio el pueblo de Vietnam para su libertad, hoy es ejemplo para nuestro país y los pueblos del mundo, a propósito de las acciones injerencistas de Estados Unidos.

“Vietnam, pudiéramos decir en nuestra forma de batalla y de lucha, es la hermana mayor de Venezuela (...) Hoy compañeros el mejor ejemplo para Venezuela es Vietnam, ayer y hoy, incluso para el mundo, lo que pasó en Vietnam, nosotros sabemos el sacrificio y la sangre derramada hace 80 años y para nosotros han sido determinantes las acciones que se tomaron para esta independencia”, subrayó.

Asimismo, calificó como tenaz la batalla que dio Vietnam para lograr su independencia y soberanía con determinación, ante la dominación y guerra del imperio. “Este conflicto iba a ser complejo sin duda alguna, pero más allá de cualquier condición armamentista, llevaba una carga superior en el pueblo de Vietnam, que era su autodeterminación a ser libre, que era su corazón, era su voluntad indómita para poder derrotar a la bota extranjera, al invasor”, aseveró.

Asegura que no tienen moral para señalar a nadie

Diputado Brito: La narrativa de EE.UU. es perversa al ser el mayor consumidor

T/L.M.F.
Caracas

El diputado a la Asamblea Nacional (AN), José Brito, expresó su absoluto rechazo a la “perversa narrativa utilizada por el imperialismo norteamericano contra Venezuela, al tratar de establecer al país como un narcoestado.

En contacto telefónico con el programa “Al Aire”, que transmite Venezolana de Televisión, sostuvo que “no pueden venir con esa narrativa perversa, porque aquí sabemos que el mayor consumidor de droga del mundo es Estados Unidos, es decir, el tránsito del narcotráfico lo tienen dentro”.

Brito aseguró que está listo para defender la patria con conciencia y dignidad, porque ningún imperio va a soslayar la dignidad del pueblo venezolano y de América Latina. “Yo no solo me alisto, estoy listo para

defender mi patria con el fusil de la conciencia, de la dignidad, porque ningún imperio va a socavar la dignidad de un pueblo”, afirmó.

EE.UU. BUSCA UN QUIEBRE INTERNO

Asimismo, consideró que Estados Unidos busca un quiebre interno, “pero han logrado lo contrario, esto es un tema de concertación y de unión nacional, el pueblo no está de acuerdo con una situación como esta, porque las bombas van contra todos, no solo contra chavistas u opositores”.

Puntualizó que el imperio persigue las riquezas que hay en Venezuela. “Van es por las riquezas, y estas agresiones no solo son contra el presidente Nicolás Maduro, también son en contra de todo el pueblo venezolano, que rechaza todas estas escaladas de agresiones”, sentenció.

Advirtió que en Venezuela hay una guerra psicológica en este momento

Padrino López: El narcotráfico no se combate con destructores ni misiles

Cuestionó que EE.UU. busca combatir el narcotráfico, pero no hacen nada con el comercio y los traficantes que tienen en su país y usan su sistema financiero para el lavado de dinero

T/ Redacción CO-Agencias
F/ Cortesía
Caracas

El ministro de Defensa, Vladimir Padrino López, cuestionó el despliegue de destructores por parte de

Estados Unidos para combatir el narcotráfico y lo calificó de “absurdo”.

“Eso es como yo agarré la artillería estratégica mía, que tiene cohetes, granadas obuses. Y todo para matar o aniquilar una banda roba carros de 8 personas (...) El narcotráfico no se combate con destructores ni con misiles, es la narrativa de ellos, es absurdo”, dijo.

Padrino López advirtió que, en la guerra multiforme sin precedentes, “el verdadero objetivo del imperialismo estadounidense es intentar una vez más agredir a nuestra patria, sustentándose en mentiras y manipulación”.

Durante un intercambio con la prensa, el Ministro analizó



la actualidad y expresó “La gran paradoja -y la inmoralidad más evidente- es que quienes nos acusan, son el mayor

consumidor de drogas del planeta. Más del 90 % de la droga producida en algunos países de América Latina cruza el océa-

no Pacífico y termina en sus costas”.

Recordó que además de que los Estados Unidos son el mayor consumidor de drogas, no se ven capos en el territorio “Entonces surge la pregunta: ¿por qué no combaten con la misma fuerza a sus propios carteles internos? ¿Por qué no desmantelan el enorme entramado de corrupción que mueve miles de millones de dólares dentro de su sistema financiero, político y empresarial, fruto del negocio sucio de la droga?”, cuestionó.

Para finalizar las reflexiones, el jefe militar venezolano expresó “La respuesta es clara: porque el narcotráfico en Estados Unidos engrasa su economía, alimenta su sistema bancario y financia parte de su estructura política corrupta. Ellos no buscan acabar con la droga, porque la droga les da poder y dinero. Lo que pretenden es utilizar el discurso del narcotráfico como arma política y pretexto militar para someter a los pueblos que deciden ser libres”.

La empresa elabora uniformes escolares

Vicepresidenta Rodríguez visita textil caraqueña para verificar avance industrial



T/ Redacción CO-
Vicepresidencia
F/ Cortesía
Caracas

sa Lyntex, ubicada en la parroquia San Juan de Caracas, para verificar el fortalecimiento de las políticas públicas que contribuyen al impulso de la industria nacional.

La empresa textil Lyntex, visitada por la Vicepresidenta, cuenta con 66 años de trayectoria y se vincula a programas del Estado venezolano en la elaboración de uniformes escolares.

La vicepresidenta Eje- cutiva de la República, Delcy Rodríguez visitó las instalaciones de la empre-

“Estamos en un proceso de sustitución estratégica de importaciones para el ahorro de divisas del país,

ver cómo se alcanzan los equilibrios necesarios, y nosotros seguimos por esta senda, viendo la Economía Comunal, la Economía del Emprendimiento, la industrial, cómo las industrias venezolanas pueden encadenarse”, declaró Rodríguez.

Exhortó al sector industrial a darle prioridad a lo Hecho en Venezuela, para satisfacer los bienes y servicios de la población venezolana.

“Hay que seguir avanzando para acompañar a nuestra industria, seguir la ruta de la exportación, que podamos exportar los productos que se hacen en el país. Nosotros tenemos mercados muy próximos, Suramérica, el Caribe, Centroamérica, donde la

industria venezolana es muy competitiva por la calidad de sus productos”, explicó al tiempo que informó que los controles de calidad del país son bastante exigentes, “por lo que cuando los productos se comiencen a exportar, serán nuestros mejores embajadores”.

Manifestó que, pese a las agresiones imperiales contra Venezuela, no se puede detener el proceso productivo ni el crecimiento económico, que viene en recuperación durante más de 17 trimestres consecutivos. “Ese proceso tenemos que garantizarlo los venezolanos y las venezolanas. Los felicito por el esfuerzo que sé que están haciendo por la industria venezolana y que

podamos seguir juntos, a través del diálogo del Consejo Nacional de Economía, elaborando políticas conjuntas”.

Asimismo, destacó que la empresa Lyntex también impulsa el Programa Nacional de Aprendizaje y Saberes, donde actualmente más de 15 mil jóvenes a nivel nacional, entre 14 y 18 años, realizan pasantías, aprenden el oficio y realizan cursos que les permitirán incorporarse al mercado laboral.

Se evaluó la respuesta de atención del pueblo con la Línea VenApp

Vicepresidencia de Obras Públicas afinan acciones para fortalecer servicios

T/ Mpppe
Caracas

En una reunión destinada a impulsar la 2T: Ciudades Humanas para el Buen Vivir, Servicios Públicos e Infraestructura, autoridades de la Vicepresidencia de Obras Públicas y Servicios evaluaron los

alcances de los proyectos ejecutados en el territorio nacional, así como las próximas acciones a desarrollar para garantizar el bienestar colectivo.

El encuentro, encabezado por el ministro del Poder Popular para la Energía Eléctrica, Jorge Márquez, repasó los avances de las

iniciativas seleccionadas en la Consulta Popular Nacional, con énfasis en la articulación efectiva entre las instituciones del Estado y el Poder Popular.

En cumplimiento de las instrucciones del presidente de la República, Nicolás Maduro, se definieron nuevos mecanismos para acelerar

la ejecución de proyectos, de acuerdo con las prioridades establecidas por los circuitos comunales.

La reunión también permitió revisar las estadísticas positivas sobre la atención de solicitudes del Poder Popular a través de la Línea VenApp del 1x10 del Buen Gobierno, con avances significativos en agua (94,91 %), electricidad (94,35 %), telecomunicaciones (93,76 %) y gas directo (91,16 %).

Asimismo, se constató la ejecución de maniobras

de mitigación de riesgos en zonas afectadas por las lluvias, garantizando no solo el acompañamiento institucional, sino también la consolidación de obras orientadas a la recuperación plena de la vida comunitaria y a la protección social de las familias.

Estas acciones reafirman el compromiso del Gobierno Nacional con la transformación territorial y el fortalecimiento de los servicios públicos como ejes fundamentales del Buen Vivir.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
TRIBUNAL TERCERO DE MUNICIPIO
ORDINARIO Y EJECUTOR DE MEDIDAS DE
LOS MUNICIPIOS FRANCISCO DE MIRANDA,
CAMAGUÁN Y SAN GERONIMO DE
GUAYABAL DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN
JUDICIAL DEL ESTADO GUARICO.
Calabozo, 07 de Agosto de 2025.
215° y 168°

CARTEL DE CITACION
SE HACE SABER:

A el ciudadano JOSE ANGEL ASCANIO GARCIA, venezolano, mayor de edad, titular de la Cédula de Identidad N° V-25.937.345, domiciliado en la Urbina, Municipio Sedeño, Estado Bolívar, que debe comparecer por ante Despacho en el lapso de Diez (10) días computados una vez conste en autos la publicación y consignación que del presente cartel se haga entre las horas de Despacho comprendidas entre las 8:30am, a 3:30 pm., a fin de que exponga lo que crea conveniente en relación a la Solicitud de DIVORCIO fundamentando en la Sentencia N° 1070, Expediente N° 2016- 0000916 de la Sala Constitucional del Tribunal Supremo de Justicia, con Ponencia del Magistrado JUAN JOSÉ MENDOZA JOVER, de fecha 09 de Diciembre de 2016, presentado por su cónyuge ciudadana DAISY JOSEFINA ALVARADO FUENTES, venezolana, mayor de edad, titular de la cédula de identidad N° V-25.132.726, debidamente asistida en este acto por la Abogada en ejercicio OLIVIA DEL VALLE PAEZ, inscrita en el Inpreabogado bajo el N° 217.543, se ordena la citación mediante expedición de un único cartel por uno de los diarios de mayor circulación en la localidad, de conformidad con el artículo 233 de Código de Procedimiento Civil. Con la advertencia que de no comparecer en el lapso supra señalado, se procederá a sentenciar la causa de conformidad con la sentencia N° 1070, dictada por la Sala Constitucional del Tribunal Supremo de Justicia con Ponencia del Magistrado Juan Jose Mendoza Jover de fecha 09 de diciembre de 2016.

LA JUEZ PROVISORIA
ABG. Maribel Caro Rojas

LA SECRETARIA
ABG. Eynana Hernandez

Exp: N° 920-2024
MCR/ EH/ms
Dirección del Tribunal: calle 5 entre Cámara 9 y 10

El acuerdo es un paso en el fortalecimiento del aparato productivo de la nación

Inversión internacional de 30 millones de dólares impulsa explotación de sal en Araya

La inversión permitirá impulsar proyectos productivos de alto impacto, dinamizar sectores estratégicos y sentar las bases para un crecimiento económico sostenible y diversificado que beneficie a las comunidades locales y al país

TyF/ Prensa MPPI
F/ Cortesía
Sucre



La Gobernación del estado Sucre e inversionistas internacionales concretaron la firma de una alianza estratégica para la explotación de sal en las reconocidas salinas de Araya, con una inversión internacional superior a 30 millones de dólares.

El acuerdo suscrito en el Centro Internacional de Inversión Productiva (CIIP), representa un paso decisivo en el fortalecimiento del aparato económico productivo de la nación, al tiempo que evidencia la confianza de in-

versionistas extranjeros en el potencial industrial y el futuro económico de Venezuela.

La inversión permitirá impulsar proyectos productivos de alto impacto, dinamizar sectores estratégicos y sentar las bases

para un crecimiento económico sostenible y diversificado que beneficie a las comunidades locales y al país en su conjunto.

Recordemos que en el pasado mes de agosto el ministro de Industrias y Producción Nacional y

presidente del CIIP, Alex Saab, en conjunto con la gobernadora del estado Sucre, realizaron una visita de trabajo en la Salinas de Araya para establecer un cronograma de reactivación de proyectos industriales, con énfasis en la industria de la sal.

Este acuerdo marca un hito en la reactivación de las salinas de Araya, una iniciativa que, siguiendo el llamado del presidente Nicolás Maduro, busca revitalizar la industria venezolana, impulsando la producción de sal y subrayando la confianza de los inversionistas internacionales en el futuro económico de Venezuela. Se espera que este proyecto genere un impacto significativo, fomentando un crecimiento sostenible y diversificado que beneficiará tanto a la comunidad local como a la economía nacional.

Según datos de Cavecol

Comercio entre Venezuela y Colombia crece 14 % en primer semestre de 2025

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

La relación comercial formal entre Venezuela y Colombia continúa su crecimiento. En el primer semestre de este año aumentó entre un 13

y un 14 por ciento en comparación al mismo periodo del año anterior, informó el presidente de la Cámara Venezolana-Colombiana (Cavecol), Luis Alberto Russian

Al respecto, el dirigente gremial detalló que el intercambio

binacional aumentó de 500 a 560 millones de dólares aproximadamente y reiteró que las importaciones se mantienen superiores a las exportaciones.

El presidente de Cavecol destacó que la relación entre Caracas y Bogotá es diversa y requiere de muchas áreas en el ámbito comercial.

En días pasados, el director de la agencia Procolombia, Carlos Luna, informó que las exportaciones de Venezuela ha-

cia Colombia se incrementaron en un 92 por ciento entre 2022 y 2025.

El 17 de julio, ambos países firmaron, en la capital venezolana, un memorando de entendimiento para la creación de una Zona Económica Especial de Paz compartida, con el objetivo de impulsar el desarrollo binacional, fortalecer los sectores productivos y garantizar seguridad en la región fronteriza.

En ocho meses los ingresos tributarios ascienden a más de 602 millardos

Seniat recaudó más de 115 millardos de bolívares en agosto

T/ Redacción CO
Caracas

El Servicio Nacional Integrado de Administración Aduanera y Tributaria (Seniat) recaudó en el mes de agosto de 2025, 115 millardos 21 millones 476 mil 710 bolívares.

En ese sentido, indicó en sus redes sociales que por

el Impuesto sobre la Renta (ISLR) obtuvo 23 millardos 750 millones 10 mil 481 bolívares, mientras que la cifra recaudada del Impuesto al Valor Agregado (IVA) es de 43 millardos 153 millones 106 mil 407 bolívares.

En materia de aduanas, se alcanzaron 35 millardos 896 millones 311 mil 475 bolívares y lo obtenido en

otras Rentas Internas es de 12 millardos 222 millones 48 mil 347 bolívares.

Es importante apuntar que las rentas internas incluyen lo recaudado en impuestos por cigarrillos, licores, sucesiones, multas, intereses y otros conceptos.

El Seniat ha recaudado un total de 602 millardos 749 millones 402 mil 980

bolívares en lo que va de 2025, "reafirmando una vez más que el incremento de la recaudación es posible gracias a las medidas de control y al impulso de la cultura tributaria en el país".

La institución destacó que los contribuyentes "han concientizado que los recursos son destinados a financiar progra-

mas y proyectos sociales enmarcados en la primera transformación del Plan de las 7T promovido por el Ejecutivo Nacional".

Por su parte, la máxima autoridad aduanera y tributaria manifestó que "estas cifras reflejan el compromiso de cada venezolano con la cultura tributaria, además que expresa la intención clara de seguir recaudando recursos para garantizar el bienestar económico y social del pueblo".

AGRICULTURA
REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
MINISTERIO DEL PODER POPULAR PARA LA AGRICULTURA Y TIERRAS
INSTITUTO NACIONAL DE TIERRAS
OIT Cuárico, a los 28 de agosto de 2025

CARTEL DE NOTIFICACIÓN
Expediente N°12/731/REV/ADT/2025/1120018601

Se hace saber al ciudadano(a): Abad María Sifonte Lopez, titular de la cédula de Identidad No V-4346994, que en ocasión al procedimiento de Revocatoria de Título de Adjudicación Socialista Agrario y Carta de Registro Agrario N° 121487315SRAT0003697, que se ha aperturado sobre el lote de terreno "PARCELA N° 522 LOTE I" Sector UBERTO, Parroquia Calabozo, Municipio Francisco de Miranda, del estado Guárico, constante de una superficie aproximada de VEINTI SIETE HECTAREAS CON SEIS MIL QUINIENTOS VEINTI CINCO METROS CUADRADOS (27 hectáreas con 6525 metros cuadrados) y cuyos linderos son norte: TERRENO OCUPADO POR PARCELA N° 522 LOTE J, sur: COLECTOR CAÑO EL DIABLO Y ZONA DE MONTAÑA, este: COLECTOR CAÑO EL DIABLO, oeste: TERRENO OCUPADO POR PARCELA N° 522 LOTE I; deberá comparecer por ante esta Institución en un lapso de 15 días a partir del día siguiente de la consignación en el expediente administrativo de la notificación personal debidamente practicada o de la publicación del Cartel de Notificación, a los fines de que se sirva exponer las razones que le asistan en la defensa de sus derechos e intereses, de conformidad a lo establecido en el Artículo 49 de la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela, en concordancia con los artículos 73, 75 y 76 de la Ley Orgánica de Procedimientos Administrativos, y lo establecido en el artículo 96 de la Ley de Tierras y Desarrollo Agrario.

JOSE YNACIO RODRIGUEZ TORREALBA
Coordinador de la Oficina Regional de Tierras del Estado Bolivariano de Guárico
Según Providencia Administrativa INT N° 380 de fecha 12 de julio de 2025.

CONVOCATORIA EDIFICIO JARDIN RESIDENCIAL

Se convoca a todos los copropietarios de las **EDIFICIO JARDIN RESIDENCIAL**, ubicada en el Municipio Libertador, a una **ASAMBLEA ORDINARIA DE PROPIETARIOS**, a realizarse en la Planta Baja del edificio, a las **5:00 p.m. día martes 09 de septiembre del 2025**, para tratar los siguientes puntos:

- 1.- Entrega Gestión Administrativa de Organización Pafi, C.A. (Ratificación de la Administradora).
- 2.- Entrega Gestión Junta de Condominio actual.
- 3.- Elección Junta de Condominio periodo 2025/2026.

En caso de no lograrse el quórum requerido, se convoca a una **segunda Asamblea para el día martes 09 de septiembre del 2025 a las 5:30 p.m.** en el mismo lugar y con los mismos puntos a tratar, y si tampoco se logra el quórum requerido, se convoca a una **tercera y última Asamblea para el mismo día martes 09 de septiembre del 2025, a las 6:00 p.m.** en el mismo lugar y con los mismos puntos a tratar, donde **se tomarán las decisiones con los propietarios asistentes.**

Debido a la importancia de los puntos a tratar. En caso de no poder asistir, puede hacerse representar firmando la autorización anexa.

Caracas, 02/09/2025.

P/Organización Pafi, C.A.

CONVOCATORIA RESIDENCIAS VILLA MARINO

Se convoca a todos los copropietarios de las **RESIDENCIAS VILLA MARINO**, Ubicada en el Municipio Chacao, a una **ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE PROPIETARIOS** a realizarse en la Sala de Reuniones del edificio, a las **5:00 p.m. del día miércoles 24 de septiembre del 2025**, para tratar los siguientes puntos:

- 1.- Entrega Gestión Administrativa de Organización Pafi, C.A. (Ratificación Administradora).
- 2.- Entrega Gestión Junta de Condominio actual.
- 3.- Elección Junta de Condominio periodo 2025/2026.

En caso de no lograrse el quórum requerido, se convoca a una **segunda Asamblea para el día miércoles 24 de septiembre del 2025, a las 5:30 PM**, en el mismo lugar y con los mismos puntos a tratar, y si tampoco se logra el quórum requerido, se convoca a una **tercera y última Asamblea para el mismo día miércoles 24 de septiembre del 2025, a las 6:00 PM**, en el mismo lugar y con los mismos puntos a tratar, donde **se tomarán las decisiones con los propietarios asistentes.**

Debido a la importancia de los puntos a tratar. En caso de no poder asistir, puede hacerse representar firmando la autorización anexa.

Caracas, 02/09/2025.

P/Organización Pafi, C.A.

La República Bolivariana es hoy un frente clave en la batalla global contra la dominación unipolar

Estados Unidos: La diplomacia de las cañoneras contra Venezuela

La notoria postura militar estadounidense, sumada a la vaguedad de sus declaraciones oficiales, constituye una poderosa herramienta de presión psicológica. Su objetivo es sembrar incertidumbre y tensión en las instituciones venezolanas, en particular en la FANB

T/ The Cradle
F/ Cortesía
Caracas

Estados Unidos ha entrado en una nueva fase de su larga guerra contra Venezuela. Tras agotar las herramientas económicas y diplomáticas, ha recurrido a la palanca militar, enviando buques de guerra al Caribe en una flagrante demostración de fuerza.

Esta escalada pone fin a años de ataques imperialistas contra el gobierno bolivariano en Caracas, que comenzaron con amplias sanciones durante el gobierno del expresidente estadounidense Barack Obama, se endurecieron a niveles sin precedentes durante el gobierno del presidente Donald Trump y se mantuvieron gracias a un consenso bipartidista.

Oficialmente, Washington presenta esto como parte de una amplia campaña antinarcóticos dirigida contra las llamadas organizaciones terroristas. Pero esta historia se desmorona al ser analizada a fondo. Lo que Estados Unidos realmente busca es un cambio de régimen y el control regional, apenas disimulado tras la retórica de la guerra contra las drogas.

LA GUERRA JURÍDICA COMO PRELUDIO A LA GUERRA

El marco legal que sustenta la operación estadounidense comenzó con una directiva presidencial secreta que otorgaba al Pentágono la autoridad para atacar a organizaciones terroristas extranjeras (FTO) designadas. Washington está enviando buques de asalto a aguas costeras de Venezuela para reprimir el narcotráfico, según declaró un funcionario de defensa estadounidense anónimo. La medida, confirmada por Trump, se dirige a los cárteles a los que culpa del contrabando de fentanilo y otras drogas.

Entre estos grupos se encuentra el llamado “Cábel de los Soles”, un término que antes se usaba informalmente para describir redes de corrupción dispersas en el ejército venezolano. Washington ahora lo ha reempaquetado como un cábel centralizado, y la administración Trump lo ha etiquetado como una organización terrorista, aunque su existencia es cuestionada. En julio, la administración Trump sugirió que el presidente venezolano, Nicolás Maduro, lideraba el



Cábel de los Soles, con el apoyo de otros altos funcionarios venezolanos.

El Departamento de Justicia de Estados Unidos redobló sus esfuerzos y ofreció una recompensa de 50 millones de dólares por la captura de Maduro. Esta estrategia de guerra legal, que despoja a un jefe de Estado de su inmunidad soberana y lo tilda de narcoterrorista, está diseñada para justificar una agresión abierta ante el público nacional e internacional.

Según Christopher Sabatini, investigador de Chatham House en Londres, el despliegue de barcos por parte de Estados Unidos, la designación del “Tren de Aragua” venezolano como organización terrorista y la mayor recompensa por Maduro son todos elementos de una estrategia de la Casa Blanca destinada a hacer “tanto ruido como sea posible” para complacer a la oposición de Venezuela —mucho de la cual apoya a Trump— y “maniobrar con miedo” a altos funcionarios del Gobierno para que deserten.

CÁRTELES FICTICIOS, DESPLIEGUES REALES

Análisis de expertos, incluyendo los de InSight Crime —un centro de estudios especializado en corrupción en las Américas— y exoficiales de inteligencia estadounidenses, han desacreditado la afirmación de que Venezuela alberga un cábel de la droga estatal. A principios de este mes, InSight Crime declaró que las sanciones estadounidenses al Cábel de los Soles eran inapropiadas. “Las nuevas sanciones del Gobierno estadou-

nidense contra el llamado ‘Cábel de los Soles’ de Venezuela lo presentan incorrectamente como una organización jerárquica de narcotráfico con motivaciones ideológicas, en lugar de un sistema de corrupción generalizada con fines de lucro que involucra a militares de alto rango”, escribió.

Informes emitidos por organismos internacionales imparciales, como el Informe Mundial sobre Drogas 2025 de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, señalan que las principales rutas del contrabando de cocaína desde la región andina hacia América del Norte se concentran principalmente en el Pacífico y a través de los corredores centroamericanos.

La Ruta Oriental a través del Mar Caribe constituye una parte de la cual pasa cerca de Venezuela, una proporción estadísticamente insignificante del flujo total. Esta disparidad hace que priorizar a Venezuela en la lucha contra las drogas sea desproporcionado en comparación con la magnitud de su papel real en las principales redes de contrabando.

Analistas del crimen organizado y exfuncionarios de inteligencia, como Fulton Armstrong, también cuestionan la narrativa estadounidense que presenta a al Cartel de los Soles como una organización estatal jerárquica e integrada. Análisis especializados, incluyendo informes previos de organizaciones como InSight Crime, sugieren que el término surgió informalmente para describir redes de corrupción esporádicas dentro de las fuerzas armadas vene-

zolanos que se lucran con actividades ilícitas, en lugar de como una estructura centralizada similar a los cárteles de la droga mexicanos.

La narrativa estadounidense parece haber reunido estos fenómenos dispares y los ha presentado como una entidad única y cohesiva para servir a un objetivo político, que es retratar falsamente al Estado venezolano como un “narcocestado”.

Por otra parte, la administración Trump no ha proporcionado ninguna evidencia física creíble que vincule a Venezuela específicamente con la producción o el tráfico de fentanilo, que actualmente es la máxima prioridad para la salud pública y la seguridad nacional en Estados Unidos.

Sin embargo, la presencia militar de Washington cuenta una historia diferente. El despliegue incluye destructores de la clase Arleigh Burke con sistemas de combate Aegis, misiles de crucero Tomahawk y el grupo de asalto anfibio Iwo Jima.

El precedente evoca ejemplos históricos preocupantes, como el incidente del Golfo de Tonkin, que intensificó la guerra de Vietnam, o la invasión estadounidense de Panamá en 1989 para arrestar al presidente Manuel Noriega por cargos de tráfico de drogas.

GUERRA PSICOLÓGICA, SEÑALIZACIÓN REGIONAL Y PETRÓLEO

La notoria postura militar estadounidense, sumada a la vaguedad de sus declaraciones oficiales, constituye una

poderosa herramienta de presión psicológica. Su objetivo es sembrar incertidumbre y tensión en las instituciones venezolanas, en particular en la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), fomentando las deserciones o alterando la cohesión del mando, todo ello sin disparar un solo tiro. Además, proporciona a la oposición nacional la capacidad de recuperar la iniciativa política tras repetidos fracasos.

Al proyectar una fuerza abrumadora en alta mar, Washington espera recrear tales fisuras dentro de las fuerzas armadas bolivarianas, confiando en que la historia se repita. Sin embargo, a diferencia de hace dos décadas, la estructura de mando actual se ha visto reforzada por años de asedio, entrenamiento externo y vínculos más estrechos con sus homólogos militares rusos e iraníes.

La operación estadounidense cumple múltiples funciones. Además de fracturar el mando militar venezolano y revitalizar a una oposición fallida, también envía una señal a los aliados regionales de Caracas —Cuba y Nicaragua— y a sus patrocinadores internacionales —Rusia, China e Irán— de que Estados Unidos pretende mantener su supuesto patio trasero.

Más allá de La Habana y Managua, otros gobiernos latinoamericanos se han mostrado cautelosos ante la asertividad naval de Washington.

Informes del portal militar DefesaNet describieron la “Operación Imeri”, un plan clandestino presuntamente difundido dentro de Itamaraty para expulsar a Maduro y protegerlo de una intervención liderada por Estados Unidos. Aunque oficialmente desmentidas, las filtraciones sugieren un serio debate en la élite política y de seguridad brasi-



leña sobre cómo abordar la escalada de Washington.

Dentro de la Celac, la diplomacia de las cañoneras estadounidenses ha reavivado los temores de un retorno a las intervenciones del siglo XX, erosionando aún más la posición de Washington en la región.

Sin embargo, el petróleo es el núcleo de todo esto. Venezuela posee las mayores reservas comprobadas del mundo. Asegurar el acceso, o al menos negárselo a otros, sigue siendo un principio fundamental de la estrategia estadounidense en el hemisferio.

CARACAS CONTRAATAACA CON ASIMETRÍA Y ALIANZAS

El presidente Maduro ha respondido activando la doctrina de defensa de Venezuela: la “Guerra de Todo el Pueblo”. Esto implica movilizar hasta cinco millones de combatientes a través de la Milicia Bolivariana para crear una red de resistencia nacional diseñada para des-



anjar a cualquier invasor en una prolongada guerra de desgaste.

Esta doctrina, adoptada bajo el predecesor de Maduro, el fallecido Hugo Chávez, después del intento de golpe de 2002, pretende convertir cualquier invasión en una ocupación prolongada y de alto costo mediante una defensa civil arraigada en las comunidades locales.

En el ámbito diplomático, Venezuela denunció la acción estadounidense como una violación del derecho internacional y buscó apoyo en foros regionales e internacionales, como la Celac y la ONU. Más crucial aún, Caracas aprovechó sus alianzas estratégicas.

Rusia suministra armas avanzadas, realiza ejercicios conjuntos y bloquea las resoluciones impulsadas por Estados Unidos en el Consejo de Seguridad de la ONU. China sigue siendo el principal acreedor y socio económico de Venezuela, al proporcionar préstamos con respaldo petrolero e inversión en infraestructura. Durante años, Pekín ha otorgado miles de millones de dólares en préstamos al gobierno venezolano a cambio de futuros envíos de petróleo, lo que le ha proporcionado liquidez urgente.

Irán ofrece conocimientos técnicos para rehabilitar las refinерías venezolanas, transportar combustible a través de mares bloqueados y abastecer los supermercados con productos esenciales. La relación entre Caracas y Teherán es única, basada en la solidaridad objetiva entre dos países sometidos a la máxima presión y a las sanciones estadounidenses, y que comparten un discurso ideológico contra la hegemonía. Juntas, estas alianzas forman un escudo geopolítico que ha impedido que Venezuela se convierta en otro estado fallido tras las sanciones estadounidenses.

Cada actor aporta una capa de resiliencia: Rusia garantiza la fuerza militar, China se asegura el oxígeno económico e Irán ofrece soluciones prácticas para la supervivencia diaria. Juntos, han transformado lo que podría haber sido una in-

tervención unilateral en un impasse crucial en el emergente orden multipolar.

En 2022, Teherán y Caracas intensificaron las transferencias de petróleo de barco a barco, trasladando crudo de forma encubierta en el mar para eludir las sanciones estadounidenses, lo que demuestra los esfuerzos creativos que han hecho para sostener los flujos energéticos bilaterales.

En Latinoamérica y más allá, la estrategia de Washington no es nueva. En Panamá, Noriega fue derrocado bajo el pretexto del narcotráfico, mientras que en Afganistán, el cultivo de amapola se integró a la “guerra contra el terrorismo”, a pesar de que la industria narcotraficante del país prosperó bajo la ocupación estadounidense. Al reciclar estos tropos, Washington busca enmascarar su poderío con humo legalista.

ESCENARIOS EN EL HORIZONTE

Tres desenlaces definen ahora el camino a seguir. El primero es una crisis controlada, en la que Estados Unidos continúa su campaña de presión militar sin iniciar un conflicto directo. Washington mantiene activa su presencia naval en la región y la utiliza como moneda de cambio en negociaciones globales más amplias, especialmente con Rusia y China. En este escenario, el estancamiento se mantiene contenido, pero la amenaza persiste.

La segunda es una intervención limitada que desemboca en un caos. Esto podría manifestarse en un ataque selectivo o un bloqueo naval, lo que provocaría una férrea resistencia de las fuerzas y milicias venezolanas, generaría una conmoción económica en los mercados energéticos mundiales y desestabilizaría a los países limítrofes, en particular a Colombia.

El tercer escenario es una retirada calculada. Ante altos riesgos y rendimientos decrecientes, Washington podría reducir su presencia militar mientras mantiene las sanciones económicas. Caracas, a su vez, sobreviviría gracias a sus alianzas extranjeras y mecanismos de resiliencia internos, preservando un statu quo tenso pero estable.

Queda claro que la escalada de Washington, encubierta bajo la retórica del control de narcóticos, es, en esencia, una campaña de presión multifacética con objetivos que van mucho más allá de la interdicción de drogas. El débil pretexto de los narcóticos, desvirtuado por datos de campo y análisis de expertos, simplemente sirve como cortina de humo política y legal para una ofensiva geopolítica y económica más amplia.

Cada camino conlleva altos costos. Pero algo es cierto: no se trata de narcóticos, sino de imperio. Y Venezuela, señalada desde hace tiempo por Washington como una potencia desestabilizadora, se ha convertido en un frente clave en la batalla global contra la dominación unipolar.

El resultado no sólo determinará el futuro de Venezuela; marcará un punto de inflexión en el equilibrio de poder en el siglo XXI.

Sellan el convenio energético Power of Siberia 2

Rusia y China fortalecen alianza con la firma de 22 acuerdos

Putin y Xi refuerzan en Beijing una relación estratégica que apuesta por el desarrollo soberano y el respeto mutuo, junto al apunte por un orden mundial multipolar frente a las imposiciones de Occidente

T/Agencias
F/Cortesía
Beijing



La relación entre Rusia y China ha alcanzado un nuevo nivel con la firma de 22 documentos de cooperación que abarcan sectores clave como la energía, la industria aeroespacial, la inteligencia artificial, la agricultura, la salud, la educación y los medios de comunicación.

El presidente ruso, Vladimir Putin, y su homólogo chino, Xi Jinping, rubricaron los acuerdos durante la visita oficial del mandatario ruso al gigante asiático, en un gesto que reafirma la sintonía política y económica entre ambos países.

La reunión se dio en el marco de la Organización de Cooperación de Shanghái (SCO, por sus siglas en inglés), respaldada por Beijing y Moscú, en la ciudad portuaria nortea de Tianjin y es el mayor evento diplomático del año en China.

Entre los convenios más destacados figura un memorando entre Rosatom y la Agencia Nacional de Energía Atómica de China sobre el uso pacífico de la energía nuclear, un acuerdo entre Gazprom y la Corporación

Nacional China de Petróleo y Gas, así como un compromiso de cooperación entre Roscosmos y la Administración Espacial Nacional de China.

POWER OF SIBERIA 2

El proyecto, bautizado Power of Siberia 2, prevé enviar cada año 50.000 millones de metros cúbicos de gas ruso a través de Mongolia hacia territorio chino.

El presidente de Gazprom, Alexéi Miller, anunció que el memorando es jurídicamente

vinculante y tendrá una vigencia de 30 años. Además, adelantó que se trata del mayor proyecto del sector gasístico a nivel mundial por su magnitud e inversiones.

Durante la cumbre en Beijing, los jefes de Estado, Vladimir Putin, Xi Jinping y Ukhnaa Khurelsukh reforzaron su compromiso con una cooperación estratégica que trasciende lo energético y busca consolidar un nuevo equilibrio global frente a Occidente.

Con este paso, Moscú profundiza su giro hacia Asia tras las sanciones europeas y Beijing garantiza un suministro seguro y a largo plazo de energía, clave para su desarrollo industrial.

INTEGRACIÓN ESTRATÉGICA

Xi Jinping aseguró que las relaciones entre Pekín y Moscú “han superado la prueba de la coyuntura internacional” y hoy representan un modelo de amistad duradera, cooperación estratégica integral y beneficio mutuo.

Putin, en la misma línea, subrayó que los vínculos bila-

terales se encuentran en “un nivel sin precedentes”, lo que demuestra la solidez de una asociación capaz de resistir presiones externas.

Ambos mandatarios destacaron que sus países cuentan con el poder necesario para impulsar su propio desarrollo y revitalización.

Xi instó a poner en marcha proyectos de gran envergadura que sirvan como referencia y fortalezcan la integración de intereses comunes. A su vez, recaló que China está dispuesta a mantener intercambios de alto nivel con Rusia y a coordinar posiciones sobre temas clave de la agenda internacional.

Un detalle significativo fue la ausencia de referencias a la crisis de Ucrania o a la cumbre ruso-estadounidense de Alaska. El mensaje fue claro: Rusia y China no se definen en función de la agenda marcada por Washington; avanzan en la construcción de un camino propio, enfocado en el desarrollo soberano y en la multipolaridad.

La cooperación bilateral muestra resultados tangibles. El comercio entre ambos países crece a un ritmo sostenido, con un incremento en los intercambios energéticos y el uso de monedas nacionales en las transacciones, lo que desafía directamente la hegemonía del dólar en el sistema financiero internacional.

Bélgica reconocerá a Palestina y sancionará a Israel

Alerta ONU: Más de 300 gazatíes mueren de hambre

T/Agencias
Gaza

El portavoz de la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de la ONU, Jens Laerke, advirtió del riesgo de cualquier ataque o incursión militar en la ciudad de Gaza, donde fue declarada la hambruna y la densidad de población agrava la vulnerabilidad de los civiles.

Según el asesor de medios de la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente, Adnan Abu Hasna, las cifras del Ministerio de Salud de Gaza son inferiores a la realidad porque no incluyen las muertes por enfermedades, inanición ni los entierros improvisados en campamentos.

EL HAMBRE COMO ESTRATEGIA

El corresponsal de Al Mayadeen en la Franja aseguró que la “guerra de hambre” israelí está en su punto más crítico, pues “Tel Aviv” permite el ingreso de ayuda humanitaria en cantidades mínimas, muy por debajo de las necesidades reales de la población.

El bloqueo total impuesto por “Israel” mantiene a cientos de miles de civiles en condiciones extremas, sin acceso suficiente a alimentos ni medicinas.

La población enfrenta un deterioro constante de las condiciones de vida y un colapso de los servicios básicos en medio de la ofensiva militar.

El genocidio israelí en Gaza desde octubre de 2023 dejó más de 63 mil mártires palestinos, en su mayoría mujeres y niños, y más de 162 800 heridos.

La combinación de bombardeos, desplazamientos forzados y hambruna en el enclave generó una de las peores crisis humanitarias de este siglo, denunciada como genocidio por organismos internacionales y expertos en derechos humanos.

BÉLGICA RECONOCERÁ A PALESTINA

El ministro de Exteriores de Bélgica, Maxime Prévot, anunció que su país reconocerá al Estado palestino durante la Asamblea General de las Naciones Unidas, como ya lo han manifestado Australia, Reino Unido, Canadá y Francia.

Según una publicación de Prévot en la plataforma X, Bélgica se unirá a los firmantes de la Declaración de Nueva York, en un paso que busca allanar el camino hacia la solución de dos Estados.

El ministro subrayó que la decisión responde a la creciente tragedia humanitaria en Palestina, especialmente en la Franja de Gaza, y al “uso de la violencia por parte de Israel y sus continuas violaciones del derecho internacional”.

Prévot reveló la intención de su país de imponer 12 medidas sancionadoras contra “Israel”.

Estas incluyen la prohibición de importaciones desde asentamientos ilegales y la revisión de las políticas de contratación pública vinculadas a empresas israelíes.

El ministro belga señaló que esta medida busca aumentar la presión política para impulsar una solución justa y completa, basada en las resoluciones de legitimidad internacional.

administradora
domus c.a.
administración de condominios

CONVOCATORIA
ASAMBLEA ANUAL DE COPROPIETARIOS DEL
CONJUNTO RESIDENCIAL LOS APAMATES TORRE “K”
Ubicado KM 3 – Santa Lucia, Urb. Terrazas de Guaicoco, Parroquia La Dolorita, Municipio Sucre- Edo. Miranda
J-29574140-5

Se convoca por medio de la presente a los señores copropietarios del Condominio, **CONJUNTO RESIDENCIAL LOS APAMATES TORRE “K”**, a la **Asamblea Anual** en su **Primera Convocatoria** que tendrá lugar el día **sábado 13 de septiembre de 2025** a las **02:00pm** en la **Planta Baja del Edificio**, de no haber Quorum de Ley se procederá a una **Segunda y Última Convocatoria** el día **sábado 20 de septiembre de 2025** a las **02:00pm**, en el mismo lugar, con la siguiente Orden del Día, a saber:

1. Informe de la Junta de Condominio.
2. Informe rendición de Cuenta del Administrador.
3. Políticas de Cobranza e interés de mora.
4. Ratificación Corrección Monetaria en recibo de condominio.
5. Aprobación o No de proyectos a ejecutar en el edificio.
6. Elección de la Junta de Condominio para el periodo 2025 – 2026.

Se le recuerda a la comunidad que cumpliendo con el artículo 18 de la ley de propiedad horizontal para ser parte de la junta de condominio debe presentar copia del título de propiedad en caso de que no esté registrado en nuestra base de datos.

Se agradece puntual asistencia. **En caso de no poder asistir favor enviar un representante debidamente autorizado por escrito con derecho a voz y voto.**

ADMINISTRADORA DOMUS, C.A.Caracas, 03 de septiembre de 2025

Continúan las tensiones entre Caracas y Washington

Sin mostrar pruebas Trump vuelve a acusar a Venezuela

Posteriormente fue publicado, en la cuenta de X del Presidente, un video en el que se observa una lancha (tipo peñero) de poco calado. La baja definición de la imagen no permite captar el número de tripulantes. Según analistas, el audiovisual presenta características que hacen dudar de su veracidad y sugieren su creación mediante inteligencia artificial

T/ Agencias
F/ Cortesía
Washington

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró ayer que sus tropas destruyeron un “barco con drogas” que, según él, había salido de costas venezolanas en dirección al Caribe, sin mostrar prueba alguna en lo que parece ser una reacción frente a la ver-

dad expresada en rueda de prensa por el Presidente venezolano.

Durante una rueda de prensa en la Casa Blanca, Trump afirmó que el operativo ocurrió “hace poco” y que la embarcación transportaba “mucho droga”. Sin mostrar pruebas, primero, insistió en que el cargamento provenía de Venezuela. Posteriormente fue publicado en las cuentas de redes sociales del Presidente un video en baja definición en el que se observa una lancha de poco calado a alta velocidad, la cual hace explosión. Según analistas, el audiovisual presenta características que hacen dudar de su veracidad y sugieren su creación mediante inteligencia artificial.

El secretario de Estado, Marco Rubio, respaldó la versión y calificó el hecho como un “ataque letal”. Según Washington, el barco estaba controlado por una supuesta organización narcoterrorista sancionada por Estados Unidos.

Las declaraciones se producen tras el despliegue militar estadounidense en aguas del Caribe, donde el Gobierno de Trump envió ocho barcos de guerra, un submarino de propulsión nuclear y más de 1.000 misiles con el argumento de combatir el nar-



cotráfico y que ponen en riesgo la estabilidad de la región, y viola la soberanía de una histórica Zona de Paz y, luego de una rueda de prensa del Mandatario venezolano que recorrió los medios de comunicación del mundo.

NARRATIVA SIN SOPORTE

Las tensiones entre Caracas y Washington escalaron desde agosto pasado, cuando la fiscal general de EE.UU., Pam Bondi, anunció un aumento de 25 a 50 millones de dólares por información que conduzca a la captura del presidente venezolano, Nicolás Maduro, al que acusa sin pruebas de liderar una organi-

zación dedicada al trasiego internacional de drogas.

Estas acusaciones han sido desmentidas por las autoridades venezolanas y rechazadas por diversos países, pues informes publicados por entidades como la ONU, presentan a Venezuela como un país libre de cultivos ilícitos por donde sólo circula el cinco por ciento de la cocaína que se produce en Colombia. Según esta fuente, la mayor parte (87 por ciento) de las drogas que van de Suramérica a Norteamérica, lo hacen a través del océano Pacífico.

A este respecto, Pino Arlacchi, exvicepresidente de las Naciones

Unidas (ONU) y reconocido experto en delincuencia organizada, publicó un artículo en el que cuestiona la persecución y despliegue militar estadounidense en contra de Venezuela porque carece de soporte.

“LA MÁS GRANDE AMENAZA”

Desde el anuncio del despliegue, el Gobierno venezolano ha venido denunciando que se trata de una provocación directa. El presidente Nicolás Maduro alertó que el país enfrenta “la más grande amenaza” del último siglo por la avanzada militar de Estados Unidos en la región.

Este lunes, en rueda de prensa con medios internacionales, Maduro advirtió que, en caso de una agresión, Venezuela pasará a una fase de lucha armada en defensa del territorio nacional y de su soberanía. Recalcó que el pueblo está dispuesto a resistir frente a cualquier ataque.

El mandatario venezolano explicó que Washington inventa pretextos para justificar una intervención. “Se trata de una operación mediática y militar para golpear a la Revolución Bolivariana”, dijo en conferencia de prensa.

“Todos los personajes del proceso son responsables”, sostuvo el fiscal general

Fiscalía y Corte Suprema consolidan la acusación contra Bolsonaro

T/ Telesur
Brasilia

El juicio al expresidente Jair Bolsonaro y a siete de sus colaboradores más cercanos avanzó ayer en el Supremo Tribunal Federal de Brasil con dos intervenciones clave: la del fiscal general Paulo Gonet y la del magistrado Alexandre de Moraes, relator del caso. Ambos consolidaron la acusación al sostener que la trama golpista de 2022 fue coordinada, estructurada y con responsabilidades compartidas entre todos los imputados.

En su presentación, el fiscal general Gonet sostuvo que “todos los personajes del proceso son responsables” del intento de revertir los resultados electorales que dieron la victoria a Luiz Inácio Lula da Silva. Según explicó, las diferencias entre los acusados se limitan al grado de participación de cada uno y, en consecuencia, a la magnitud de las penas que podrían recibir. Para la Fiscalía, los hechos demuestran la existencia de una organización criminal en sentido jurídico, en la que cada acusado cumplía una función concreta.

El magistrado subrayó que el debido proceso fue respetado en su totalidad y

rechazó los cuestionamientos de la defensa, en particular los que ponían en duda la competencia del Supremo para juzgar a los acusados y la validez del acuerdo de colaboración de Mauro Cid, exayudante de Bolsonaro.

Moraes afirmó que el pacto fue aprobado “con estricto cumplimiento de los requisitos legales” y que no existen elementos jurídicos que permitan revisarlo.

La sesión (a la que no asistió el exmandatario Bolsonaro alegando problemas de salud), fue seguida de cerca por legisladores de distintos partidos de izquierda, entre ellos Lindbergh

Farias, Henrique Vieira y Jandira Feghali, quienes se registraron para presenciar la audiencia. A la salida, Feghali destacó que se trata de la primera vez que un expresidente y altos mandos militares responden ante la justicia brasileña por un intento de golpe de Estado, y descartó la posibilidad de que prospere en el Congreso una eventual amnistía.

Las sesiones del juicio continuarán durante las próximas semanas, y el tribunal deberá evaluar las pruebas y los testimonios para determinar la responsabilidad de los ocho acusados. Las penas en juego podrían superar los 40 años de prisión, lo que convierte este proceso en un acontecimiento central para el futuro de las instituciones democráticas en Brasil.

Incluye coimas, allanamientos y censura

La trama de corrupción que sacude el Gobierno de Milei

T/ Telesur
Buenos Aires

La filtración de una serie de audios que revelan la supuesta existencia de un sistema de coimas en una agencia estatal desata una crisis política de magnitudes inéditas para esta administración. La respuesta

del oficialismo ha sido tan rápida como preocupante: en lugar de abrir una investigación transparente, ha optado por la censura judicial previa, la persecución de periodistas y la elaboración de una insólita teoría de complot internacional.

La crisis estalló a finales de agosto de 2025 con la fil-

tración de una serie de grabaciones en las que Diego Spagnuolo, entonces titular de la Agencia Nacional de Discapacidad (ANDIS), confesaba a allegados la existencia de un sistema de corrupción en la compra de medicamentos. En los audios, se escucha a Spagnuolo hablar de un “tres por ciento para Karina” –en referencia a Karina Milei, hermana del presidente y secretaria general de la Presidencia– como una suerte de comisión ilegal

Ante la imposibilidad de desmentir el contenido de las grabaciones, la estrategia del gobierno de Milei fue intentar silenciarlas.

Ante la imposibilidad de desmentir el contenido de las grabaciones, la estrategia del gobierno de Milei fue intentar silenciarlas. El mecanismo elegido fue la judicialización. A través del Ministerio de Seguridad, a cargo de Patricia Bullrich, se presentaron dos denuncias: una penal y una civil.

Las medidas desesperadas del gobierno de Milei –la censura, la persecución a periodistas y las teorías conspirativas– son sintomáticas de una administración acorralada. El escándalo de corrupción no solo amenaza con llevarse por delante a su círculo íntimo, sino que llega en el peor momento político: a días de unas cruciales elecciones en la Provincia de Buenos Aires, donde las encuestas ya demuestran una brutal caída en la popularidad del oficialismo.

La columna del CIM

Nuevas subjetividades para fundar la nueva realidad comunal

Erick Gutiérrez García*
F/ Cortesía

En un contexto de guerra no convencional como el que enfrentamos todos y todas, el enemigo Imperialista busca que nuestro pueblo no tenga tiempo de razonar, a fin de que sucumba en sus permanentes estrategias de miedo, terror u odio, y salvación individualista. En relación a esto último, existe una actitud frecuentemente observada en nuestra realidad socio-comunitaria, que resumo así: “mi interés o conducta (individual) está por encima (primero) que los deseos o necesidades de los demás (vecindad, comunidad)”.

Detectamos aquí una subjetividad liberal -entiéndase, burguesa- construida por nuestra sociedad (material e ideológicamente) moderno-capitalista. Así, en las últimas tres décadas el capitalismo neoliberal construyó un “sentido común” (o forma de pensar la realidad) que muchos individuos o subjetividades creen y reproducen, en la cual “lo público (sean bienes o instituciones) está para mi exclusivo beneficio personal”, “lo colectivo (sea vecindad o comunidad) debe subordinarse a mis deseos”, donde “lo gratuito, es desprestigiado”; mientras que “lo privado, es lo distinguido”, y “lo nacional, es de baja calidad; y lo importado, es de alta calidad”.

Detrás de estas falsas ideologías burguesas, está el “proyecto moderno” que ha promovido históricamente la cuestionable premisa que “el ser humano” es “por naturaleza egoísta”. Igualmente, se encuentra la racionalidad colonial-patriarcal en la cual cada quien deberá “afirmarse a sí mismo mediante la negación del prójimo”, por lo que terminamos ineludiblemente percibiendo a quienes tenemos a nuestro lado como



seguros rivales (o potenciales “enemigos”), contaminando nuestras relaciones de sentimientos de desconfianza, sospecha, rivalidad, envidia, oscuridad.

Adviertan todas las implicaciones de esto para la construcción comunal: desde la lógica moderna, yo me coloco por arriba de las comunidades: el individuo (centro) por encima del colectivo (marginal) o “el individualismo como cultura”. El resultado es seguir reproduciendo esta civilización “occidental”, que nos mantiene divididos comunitariamente, jerarquizados políticamente, discriminados materialmente, y nos deshumaniza progresivamente.

Si queremos subvertir esta lógica hegemónica, ¿cómo hemos de pensar? Nuestra racionalidad descolonial-antipatriarcal ha de ser aquella en la cual cada quien deberá “afirmarse a sí mismo mediante la afir-

mación del prójimo”, percibiendo a quienes tenemos a nuestro lado -con nuestras diferencias- como seguros aliados (o potenciales camaradas), construyendo relaciones de sentimientos de confianza, certeza, compañerismo, elogio, claridad.

No solamente hemos identificar todo aquello que nos es común dentro de nuestras inevitables diferencias, sino priorizar lo colectivo o lo comunal por encima del individuo (sin negarlo, porque el individuo no tiene sentido si no es por el colectivo) rompiendo así -de raíz- con la lógica burguesa. El resultado es reivindicar a nuestras ancestralidades “originarias” a fin de mantener o retomar nuestra unidad comunitaria, sostenernos comunales políticamente e igualados materialmente, rehumanizando todas nuestras condiciones de existencia.

Por esto también debemos revisarnos: ¿cómo aspiramos a ser? ¿Cómo soñamos vivir? Ese es un terreno ante el cual tenemos que descolonizarnos, aquí es clave revisar el tema del colonialismo estético, porque hay un colonialismo ahí, de fondo. En todo aquello que nos gusta, el imperio aún tiene mucho terreno ganado.

Frente al contexto de crisis moderno-capitalista actual, la transformación liberadora de lo comunal sólo será posible cuando la gente se convierta realmente en sujeto en su comunidad. Por eso yo hago invitación extensiva a quien me lea: ¡hágase protagonista en su comunidad!, ¡Vamos gente, entre-ayudándonos nos descolonizaremos!

*Investigador del CIM
Centro Internacional Miranda
presidencia.fundacim@gmail.com
Caracas

Taquitos del CIM

---000---

Ingreso a la educación universitaria

Un año más, el Gobierno Bolivariano demuestra por qué en nuestro país la educación y en particular la educación universitaria está considerada como un derecho humano.

Incluso bajo el impacto del más atroz y cruel bloqueo imperial por medio de las medidas coercitivas unilaterales, el Estado venezolano no ha dejado de perfeccionar el Sistema Nacional de Ingreso a la educación universitaria y garantizar el acceso a los más de 300.000 bachilleres que este año han egresado del nivel secundario.

Han sido más de 3.700 opciones de estudios en las distintas universidades públicas de Venezuela, en las que se han asignado a aproximadamente 250.000 bachilleres, más del 80 por ciento de la población que optaba a obtener la posibilidad de continuar sus estudios en el nivel universitario, de acuerdo con la información que ha compartido el Dr. Ricardo Sánchez, Ministro del Poder Popular para la Educación Universitaria.

Adicionalmente, se ha abierto un período para el cambio de opciones para quienes no habían sido asignados aún y serán asignados en la segunda fase del Sistema Nacional de Ingreso.

---000---

Jornada mundial de solidaridad con Venezuela

Contrario a lo que pregonan los medios y redes desde hace ya más de dos décadas, Venezuela no se encuentra sola ni está aislada. Este sábado 30 de

agosto se desarrolló una gran jornada mundial de solidaridad con Venezuela ante las amenazas que el Gobierno de Estados Unidos intenta posicionar mediante el despliegue de embarcaciones militares en el mar Caribe.

Más de 100 ciudades de todos los continentes unieron sus voces para gritar al mundo que “Venezuela no es una amenaza, Venezuela es una esperanza”. Los distintos medios recogieron la participación de representantes de organizaciones, partidos políticos y movimientos sociales, que se manifestaron en favor de la solidaridad, la autodeterminación de los pueblos y la paz en América Latina y el Caribe.

Desde México a Rumanía y de Australia a Jordania, pasando por Sudáfrica, entre otros, desde todos los rincones del planeta se pudieron escuchar las voces de los pueblos libres alzarse en solidaridad con la Patria de Bolívar y Hugo Chávez.

---000---

“Que nadie se confunda”

Nadie puede negar las asimetrías entre los Estados Unidos y Venezuela. La más evidente es con respecto a la capacidad militar, pero hay otras que no son menos evidentes: la primera de ellas, a diferencia de los Estados Unidos, el pueblo de Venezuela es un pueblo de paz, que no busca la guerra ni amenaza a ningún otro pueblo, como ya lo ha dicho el presidente Maduro.

La otras es la moral del pueblo y el ejército venezolano, como nos recuerda cada miércoles el Comandante Chávez: “bastante pueblo hay aquí...”.

Por eso el G/J Vladimir Padrino López puede afirmar categóricamente que las jornadas de alistamiento convocadas por el Gobierno Nacional han sido todo un éxito. El pueblo de Venezuela toma muy en serio las amenazas que llegan desde el norte y nos estamos preparando para luchar en cualquier frente, ante cualquier amenaza, de cualquier magnitud. No se equivoquen.

---000---

“Soberanía, imperialismo y pensamiento crítico”

Marcando la pauta en las reflexiones sobre los aspectos coyunturales y estructurales que marcan la realidad de Venezuela, el Centro de Estudios Latinoamericanos y del Caribe Rómulo Gallegos (Celarg) ha convocado el Encuentro Internacional Soberanía, Imperialismo y Pensamiento Crítico. los días 4 y 5 de este mes, en el contexto de la entrega del XIII Premio Libertador al Pensamiento Crítico.

En momentos en los que se ciernen sobre nuestra Patria las amenazas del gobierno de los EE.UU., que ponen de manifiesto las tácticas y estrategias que el imperialismo despliega contra la soberanía de los pueblos, el objetivo es construir colectivamente un debate que incorpore, desde las distintas perspectivas, reflexiones críticas, políticas, epistemológicas, semánticas y estéticas de resistencia y ofensiva para encarar los desafíos de la geopolítica actual.

Determinación plena

Walter Ortiz

Durante una entrevista, el patriota Boricua Filiberto Ojeda Ríos planteaba que su lucha por la Independencia de Puerto Rico de EE.UU. era tan determinada y clara que en muchas oportunidades le tocó sortear amenazas y agresiones que lo impulsaban más en su objetivo y batalla, no por cuestiones de valentía sino por dignidad y honor ante aquello por lo cual se defiende una causa.

Esta afirmación viene a mente en momentos donde uno reflexiona acerca de la agresión a la cual se pretende someter a la República Bolivariana de Venezuela, por parte de factores que últimamente han hecho gala de un derroche de arrogancia y fanfarronería que no va acompañada con buenos ejemplos en la experiencia de los últimos años.

De hecho si las últimas páginas de la historia de Venezuela pueden tener una característica, es precisamente la de una determinación profunda por parte del pueblo venezolano en dirigir sus objetivos internos de acuerdo a sus intereses y no por conducto de las presiones o imposiciones de nada ni nadie. Esto por cierto puede también ser una característica histórica ya que los primeros pasos de nuestra Independencia Nacional responden a la determinación de esa generación de hombres y mujeres de dirigir la capitánía general de Venezuela sin ningún factor externo que pretendiera asumir dicha acción.

Teniendo en consideración lo anterior, dos cuestiones resultan fundamentales en las últimas horas para hacer ver como Venezuela va afianzando una posición que no puede ser subestimada por ningún factor de aquellos que se coaligan para causarle daño. En primer lugar un proceso de alis-

tamiento que ha contado con la participación masiva de millones de venezolanos y venezolanas, quienes hemos entendido que la defensa de la paz y de la integridad territorial de nuestro país va más allá de un gobierno o un partido político, incluso de posiciones sectoriales o grupales, sino que engloba una batalla que debe encontrarnos unidos ante un enemigo que pretende imponer una situación colonial absolutamente inaceptable en nuestro territorio. Cómo afirma Ríos, es un tema de dignidad y honor.

En segundo lugar la imposibilidad de ruptura de la cotidianidad venezolana, que se encuentra trabajando diariamente para recuperar su economía su bienestar social y sobre todo para construir un futuro de desarrollo, atendiendo a nuestros intereses nacionales en primerísimo lugar, y que hasta la fecha no ha podido ser roto por toda la gran maniobra de operación psicológica desarrollada por el Gobierno de Estados Unidos y el extremismo opositor, coaligados junto con algunos países europeos que no solo gustan de ser abofeteados por Donald Trump, sino que además, con su accionar, le hacen el juego a cada uno de sus inventos.

Todo esto pudiera ser sorprendente para cualquiera que tenga una visión desde afuera del territorio venezolano, pero en realidad son tantos años de enfrentar y resistir maniobras enemigas para alterar la paz nacional, que tenemos anticuerpos de sobra como para saber atender con racionalidad cada una de las amenazas y agresiones que se nos dispongan.

En este mundo actual nadie respeta a los cobardes, y la determinación venezolana es plena.

walter1982@gmail.com
Caracas



Pueblo sin miedo

Jimmy López Morillo

La rueda de prensa ofrecida por el presidente Nicolás Maduro este lunes a los medios nacionales e internacionales fue valiente, contundente, oportuna y precisa en torno a la amenaza que el imperio estadounidense ha tendido contra nuestra Patria con la falsa excusa de la supuesta lucha contra el narcotráfico.

Con claridad apuntó directamente a Narco Rubio, autor principal de todas las patrañas montadas detrás de esta ofensiva en principio retórica, con maquiavélico contenido psicológico, como ya lo han advertido numerosos analistas, y demostraciones de presencia militar en las cercanías de nuestras aguas territoriales que van en la misma dirección: tratar de doblegarnos sin disparar un tiro, aunque no lo descarten.

Más de 1.200 misiles y un submarino nuclear instalados cerca de nuestras costas, como lo denunció el Jefe de Estado, no son tonterías: el obseso aspirante a empe-

rador del mundo, el megalómano presidente, cae en la trampa del mafioso gusano mayamero, enfermizo enemigo de Venezuela para montar este ominoso entramado que pone en peligro no solo a la región entera, sino al planeta.

Porque en caso de concretarse una agresión militar contra la Patria indomable de Simón Bolívar, Antonio José de Sucre, todos los próceres que entregaron sus vidas para darnos la independencia y la soberanía, legado por el cual lucharon tantas y tantos a lo largo de más de 200 años, se encendería no solo América Latina y el Caribe –sin importar los gobiernos sumisos al imperio–, sino también el mundo, dada la importancia geoestratégica que nuestro país representa por sus riquezas naturales claves para la humanidad.

Pero además de lo que internacionalmente podría representar una aventura de ese calibre para los ge-

nocidas del norte y sus mandaderos, el presidente Nicolás Maduro ofreció un importante dato el lunes, que no debería subestimarse –como suelen hacerlo los que nos desprecian–: más de ocho millones de personas, muchas de ellas opositoras (nos consta) acudieron al llamado para enlistarse en defensa de la Patria.

Esa es una demostración que va más allá de los simbolismos y desmontan las burlas con las que algunos apátridas la toman. Ojalá lo entiendan con claridad: a todo ese gentío no lo “obligaron” –como acostumbra decir– a acudir a las plazas Bolívar a inscribirse, fueron por su voluntad.

Toda esa inmensa cantidad de personas lo hizo por que forma parte de un pueblo sin miedo, digno de la herencia de nuestros padres libertadores, que no teme a las amenazas de ninguna potencia, por muy poderosa y criminal que sea.

jimmylopezmorillo@gmail.com
Caracas

Tiene lugar en Barbados

Venezuela muestra su diversidad cultural en el CariFesta 2025

La representación nacional además de las presentaciones de danza y música tiene un exitoso stand de gastronomía otras actividades donde estuvo el historiador Luis Felipe

T/ Redacción CO-Mincultura
F/ Cortesía
Bridgetown

La delegación venezolana participa en el Festival de las Artes del Caribe (CariFesta 2025), que se desarrolla en Barbados desde el pasado jueves, llevando al público caribeño lo mejor de su identidad cultural.

Mary Pemjean, viceministra del Despacho de las Artes, la

Imagen y el Espacio del Ministerio del Poder Popular para la Cultura (MPPC), celebró el impacto positivo de la representación nacional: “Aquí estamos, vestidas de madama, acompañando a la agrupación Family Ground, al grupo Francisco Pacheco y su pueblo y al equipo de nutrición, todos juntos, una delegación que ha venido a participar en el Carifesta 2025, que se ha estado realizando aquí desde el pasado jueves, donde estuvimos con las presentaciones de los grupos, con el stand de gastronomía de Venezuela, que fue todo un éxito, y con otras actividades que nos estuvieron acompañando nuestro historiador Luis Felipe, y estuvimos en la Embajada de Venezuela, inaugurando una exposición junto a la hermana República de Cuba”, expresó.



La representación nacional es un rotundo éxito. Foto: Prensa Mincultura/ Edys Glod

Pemjean destacó el rotundo éxito de la representación venezolana al mostrar la unión de los pueblos del Caribe y la fortaleza y diversidad en todas sus expresiones. “Seguimos avanzando, seguimos diciendo, todos juntos, ¡Viva Venezuela, mi Patria querida!”.

Por su parte, el músico Francisco Pacheco, integrante del Equipo Promotor de la Gran Misión Viva Venezuela, Mi Patria Querida, destacó la relevancia de este espacio cultural:

“Desde aquí de Barbados, la representación de Venezuela que estamos en este festival tan

importante, esta fiesta, porque reúne a toda esa presencia musical, tradicional, que representamos esta zona del Caribe. Venezuela aún con todo el asedio y toda la presión que podemos tener aquí estamos dando la cara. Agradecido con todo el conglomerado de venezolanos y venezolanas”, dijo.

De igual manera, Jean-Michel Canónico, integrante de la agrupación Francisco Pacheco y su Pueblo, expresó: “Sumamente agradecidos por la invitación al CariFesta, lleno de tradiciones de diferentes países. Nosotros encantados de estar aquí. Muchas gracias por la invitación”.

El CariFesta es un festival multicultural bienal que reúne a artistas, músicos y escritores del Caribe, en un espacio de encuentro donde cada país expone su patrimonio cultural y fortalece la identidad común de la región.

La participación de Venezuela en esta edición se erige como un puente de integración con los pueblos hermanos, mostrando la riqueza y diversidad de sus manifestaciones artísticas, desde la música tradicional hasta la gastronomía, con la fuerza de un legado cultural que trasciende fronteras.

Se presentará en Maracaibo, Valencia y Caracas

La cantante Elisa Lécuyer ofrecerá tres conciertos en el país

T/ Redacción CO
Caracas

Después de una primera visita a escenarios caraqueños en el 2023 para la Fiesta de la Francofonía, la cantante Elisa Lécuyer vuelve como parte de una gira organizada por el circuito de Alianzas francesas del país, que incluye tres conciertos que tendrán lugar en el Teatro Baralt de Maracaibo el próximo 5 de septiembre, el Colegio de Abogados de Valencia el día 12 y en el Centro Cultural de Arte Moderno de Caracas el 13.

La artista estará acompañada de su pianista de años, Clément Simón, con quien presentará canciones originales y temas favoritos del repertorio venezolano y francés, además de algunas sorpresas.

De padre francés y madre venezolana, Elisa Lécuyer es una cantante que se caracteriza por su universo mestizo producto de su crianza bicultural. Del jazz a la salsa, pasando por la bossa-nova, la chanson, la comedia musical y el pop, elige sobre todo las piezas que canta por las historias que cuentan.

Nació y creció en Caracas, y de la mano de su padre, pianista y compositor, desde muy pequeña se expuso en el mundo de la música. A los 18 años viajó a París a cursar estudios superiores de literatura y cine, al tiempo que se inició en el jazz en la escuela Le CIM y diversos conservatorios parisinos. Actualmente es uno de los rostros del jazz vocal de la Ciudad Luz y es miembro y partícipe de diferentes grupos y proyectos musicales, con presentaciones en reconocidas salas, clubes de jazz y festivales de Francia.

Tiene previsto su estreno en el país para el mes próximo

Un viaje de película se proyecta en el mercado cinematográfico de Venecia

T/ Redacción CO
Caracas

La comedia romántica venezolana *Un viaje de película*, dirigida por Carlos Daniel Alvarado, se presenta esta semana en el Venice Production Bridge, el mercado cinematográfico asociado al Festival Internacional de Cine de Venecia.

El largometraje, protagonizado por José Ramón Barreto, Jhon Guitian, Karla Viera y Adriana Marval, avanza de esta manera en su esfuerzo por incursionar en espacios de intercambio cinematográficos internacionales.

Tras haber participado en mayo en el Marché du Film de Cannes, la película suma ahora un nuevo paso en su camino hacia su estreno oficial en salas.

“Es un orgullo para nuestro equipo mostrar cine venezolano en espacios tan prestigiosos como Cannes y Venecia. *Un viaje de película* es una historia fresca, juvenil y profundamente venezolana, y queremos que llegue a audiencias de todo el mundo”, mencionó el director citado en una nota de prensa.

El filme narra la historia de cuatro estudiantes de cine que, al emprender un proyecto documental, se ven envueltos en un viaje inesperado cuando una reconocida actriz internacional llega al país. Entre paisajes paradisíacos y enredos románticos, la aventura se convierte en un viaje de amistad, amor y autodescubrimiento. La película tiene previsto su estreno el 6 de noviembre de 2025 en cines de Venezuela.

Entregará premios Luis Alberto Lamata y Maite Galan

Fescigma abre convocatoria para su próxima edición

T/ Redacción CO
Caracas

Ya está abierta la convocatoria para talentos emergentes y consagrados que deseen participar en la próxima edición

del Festival de Cine Gran Mariscal de Ayacucho (Fescigma), una plataforma de exhibición audiovisual, intercambio cultural y reconocimiento del cine independiente y autoral que tendrá lugar a finales de

año en el estado Sucre, con su segunda edición competitiva, aun cuando el evento se inició en 2017.

“Si tienes una historia que contar, una visión que compartir o un mensaje

que transmitir a través de la gran pantalla, esta es tu oportunidad”, invita una comunicación difundida por los organizadores de esta fiesta del séptimo arte cuya recepción de propuestas tiene previsto finalizar el 1 de noviembre próximo.

El certamen admite obras de ficción, animación, documen-

tales y estudiantiles que este año podrán optar al premio especial Luis Alberto Lamata y Maite Galán en reconocimiento a todo el aporte realizado por estos dos ilustres venezolanos al cine. Para mayores detalles y descargar la planilla de inscripción, se recomienda conectarse con la cuenta de Instagram @fescigma.

Comenzará este domingo 7 de septiembre en San Cristóbal, estado Táchira

La Vuelta a Venezuela 2025 viene repotenciada

La competencia está incluida dentro del calendario de la Unión Ciclista Internacional y repartirá puntos UCI, además contará con la participación de equipos internacionales de Colombia, Cuba, Ecuador y Portugal

TyF/ Prensa Mindeporte
Caracas

La Vuelta a Venezuela mostrará un nuevo rostro en su edición 62 de este año 2025, bajo una nueva gerencia, con identidad gráfica renovada y con el respaldo de toda una comunidad que se une bajo una misma pasión y con el objetivo principal de darle continuidad al desarrollo del ciclismo de alto rendimiento en el país.

La 62 edición de la Vuelta a Venezuela comenzará este domingo 7 de septiembre con un circuito de 128.7 kilómetros desplegados en la ciudad de San Cristóbal, estado Táchira.

La presentación de la Vuelta a Venezuela 2025 se realizó este martes en las inmediaciones del velódromo Teo Capriles del Instituto Nacional del Deporte con la participación del ministro del Poder Popular para el Deporte, Franklin Cardillo; María Soto, presidenta del Comité Olímpico Venezolano; Anaís Muñoz, presidenta de la Federación Venezolana de Ciclismo; y Rubén Osorio, principal de la Asociación Tachirense de Ciclismo y director general en esta edición la vuelta.

“Esta es una nueva etapa del ciclismo venezolano que está siendo construida de la mano con nuestros atletas, entrenadores, con nuestros presidentes de asociaciones y dirigencia del ciclismo nacional. Es hora de que hagamos el trabajo juntos, como corresponde, para que, con eventos como este, recuperemos y construyamos colectivamente el ciclismo que nos merecemos”, aseguró Cardillo.

El ministro también aseguró que la premiación de los atletas está completamente garantizada y los premios se pagarán concluida cada una de las etapas. “Vamos a cancelar las deudas pendientes y este año también vamos a firmar un



La Vuelta a Venezuela arribará a su edición 62

contrato con los corredores y sus equipos, para que en caso de que haya una descalificación por dopaje, el premio sea reembolsado al ciclista que le corresponda”.

Además del respaldo económico del gobierno nacional, a través del Ministerio del Deporte, la nueva edición de la Vuelta a Venezuela contará con el patrocinio de empresas privadas, gobiernos regionales y municipales que apoyarán las diferentes camisetas correspondientes al líder de la general, de cada etapa, sprint, montaña, por puntos, mejor joven y extranjero más destacado.

Este evento, correspondiente a las categorías élite y juvenil, forma parte del calendario Internacional de la Unión Ciclista Internacional con un total de 2.2 puntos UCI. Su importancia también recae en que representará el inicio del ciclo olímpico para los pedalistas que aspiran estar en Los Ángeles 2028 debido a que entregará puntos al ranking mundial de la UCI.

“Es de gran importancia que desde temprano en el ciclo podamos contar con eventos como este, que ya nos dan una perspectiva de nuestros atletas para ir sumando los puntos necesarios a Los Ángeles 2028 y que sea aquí en Venezuela, donde se inicie para cada uno de ellos este sueño, es, sin duda, lo que nosotros queremos en el deporte venezolano: brindar las oportunidades a cada uno

de nuestros atletas”, subrayó María Soto, presidenta del Comité Olímpico Venezolano.

En esta edición retoma su extensión con ocho exigentes etapas que recorrerán igual número de regiones de del país y que este año, gracias a los esfuerzos de la dirigencia nacional, contará con interesantes plantillas locales y de equipos extranjeros.

“La felicidad que sentimos desde el Ministerio del Deporte, del Gobierno Nacional, por el apoyo que hemos recibido de Portugal para asistir a esta Vuelta a Venezuela, desde Colombia con tres equipos que van a participar, de Ecuador que también viene con su equipo, de Cuba, que tenía varios años sin participar. Esto nos permite generar la confianza necesaria en el país para que el resto de los equipos comiencen a mirar hacia nosotros, hacia Venezuela”, destacó el también presidente del Instituto Nacional de Deporte, Franklin Cardillo.

OCHO ETAPAS

La vuelta iniciará el domingo 7 de septiembre con un circuito en la ciudad de San Cristóbal de 128.7 kilómetros; continuará en su segundo día con un recorrido que conectará La Fría y el estado Mérida hasta completar 179.1 kilómetros.

En el tercer día transitarán 141 kilómetros desde Lagunillas hasta Santa Elena de Arenales y permanecerá en el

quinto día con un circuito de 126 kilómetros en la ciudad de Valera.

El estado Lara tomará el relevo en el quinto día con el trayecto más largo de la vuelta de 126 kilómetros que arrancarán en la ciudad de Carora hasta la población de Araure en Portuguesa.

La vuelta ciclista tendrá una innovación este año con una doble etapa en el sexto capítulo, una prueba contrarreloj individual de 8.5 kilómetros, completarán la jornada 148.5 kilómetros de trayecto desde Araure hasta San Felipe.

La séptima etapa tomará el estado Aragua y transitará desde la localidad Maracay hasta Cagua con 106.24 kilómetros, mientras que el octavo y último recorrido partirá desde Petare con un circuito que completará 120 kilómetros en el estado Miranda el domingo 14 de septiembre.

IMAGEN RENOVADA

La nueva gerencia de la Federación Venezolana de Ciclismo liderada por Anaís Muñoz, estrenará en esta 62 edición una imagen fresca, minimalista e inspirada en la identidad nacional proyectada en la silueta de un ciclista líneas curvas y que se complementa con las tonalidades del tricolor patrio.

La Vuelta a Venezuela también tiene una mascota particular representada por una guacamaya bautizada Piñón y que viste el maillot tricolor de

la vuelta y que transmitirá el espíritu y energía del evento.

“A la familia del ciclismo nos enorgullece que todos y cada uno de ustedes forme parte de este pedacito de Vuelta a Venezuela, que hoy cambió su imagen, con un nuevo logo y que nos da la sensación de esa credibilidad que debe tener para que nuestros atletas, nuestros equipos que nos van a acompañar, tanto los nacionales como los internacionales, sientan ese abrigo, ese cobijamiento que debe tener la Vuelta”, comentó Anaís Muñoz, líder y primera presidenta mujer de la Federación Venezolana de Ciclismo.

SORDOLÍMPICO PRESENTE

El equipo venezolano de ciclismo con deficiencia auditiva participará en la Vuelta a Venezuela 2025, competencia que servirá como la última fase de preparación y evaluación del equipo antes de su presentación en los Juegos Sordolímpicos de Tokio 2025, que se llevarán a cabo del 15 al 26 de noviembre.

La delegación estará liderada por la tachirense Ludy Correa, una ciclista experimentada que ya ha obtenido medallas en las ediciones de Turquía 2017 y Brasil 2022. Junto con ella, el ciclista U23 Roqnal Blanco se perfila como otra gran promesa para conseguir preseas en Japón. El grupo élite también incluye a Junior Jiménez, quien ha logrado dos diplomas sordolímpicos, así como a Willson Márquez, Abraham Dugarte y Luis Mendoza. En la categoría juvenil, el equipo cuenta con Jesús Ivanovic, quien continúa su desarrollo deportivo.

Y durante la rueda de prensa también se anunció que está en planes una edición de la Vuelta a Venezuela Femenina. Karelia Machado, exciclista profesional, calificó que este evento como el más importante del país para que las mujeres puedan competir y prepararse para las rutas internacionales.

“Estamos muy contentas y emocionadas con el anuncio de una futura Vuelta a Venezuela Femenina. Hace falta para que crezca el ciclismo femenino, atraer equipos extranjeros y elevar el nivel de competencia. Hago un llamado a todas las chicas a prepararse y sumarse, porque queremos que esta Vuelta se quede en casa con nuestras corredoras”, enfatizó Machado.



80 años de la Victoria



Más de 20 líderes mundiales participaron en el gran desfile militar de este 3 de septiembre en Beijing con motivo del 80.º aniversario de la victoria en la Guerra de Resistencia del Pueblo Chino contra la Agresión Japonesa (1937-1945) y la victoria global sobre el fascismo.

El mega desfile en la plaza de Tiananmén lo encabezó el presidente de China, Xi Jinping, tras pronunciar breves palabras de apertura de la jornada. Destacó la defensa de su país, el respeto a los mártires y la manifiesta solidaridad y apoyo de su gobierno y su pueblo a las naciones representadas en el evento, a quienes agradeció su presencia.

El presidente de la Asamblea Nacional, Jorge Rodríguez participó en nombre del presidente Nicolás Maduro y el pueblo venezolano en la celebración del majestuoso desfile conmemorativo de la Victoria. En sus redes sociales dio cuenta de su presencia rindiendo homenaje al pueblo chino y del abrazo del Mandatario nacional “para seguir fortaleciendo la construcción de un mundo más justo...”

El desfile incluyó tanto a veteranos de la guerra de resistencia contra Japón como a unidades modernas de las Fuerzas Armadas y un total de 45 formaciones.

Se exhibió una amplia gama de armas y equipos militares, algunos de los cuales se presentaron por primera vez, anunció previamente Wu Zeke, director adjunto de la Oficina del Grupo Dirigente del desfile militar. De acuerdo con sus palabras, el evento mostraría los avances del Ejército chino en materia de modernización y mejora de la preparación para el combate.

Varias armas estratégicas con base en tierra, mar y aire, así como las armas hipersónicas de China, también se mostraron en el desfile, que duró unos 70 minutos.

Asimismo, se exhibieron aviones de combate, bombarderos y tanques avanzados, entre otros equipamientos. Durante el acontecimiento se vieron más de 100 armas y equipos militares.

De igual forma, la realización de un sobrevuelo con aeronaves de combate, bombarderos y vehículos de transporte.

Entre los asistentes a la plaza de Tiananmen, Kim Jong-un, de Corea del Norte, Vladímir Putin, de Rusia, y Miguel Díaz-Canel, de Cuba.

Estuvieron igualmente, el presidente de Serbia, Alexander Vucic y el primer ministro de Eslovaquia, Robert Fico, único líder de la Unión Europea que participó,

Los presidentes de Uzbekistán, Shavkat Mirziyoyev, y de Kazajistán, Kasim-Yomart Tokáyev, además del primer ministro de Pakistán, Shehbaz Sharif, llegaron a la capital china en tren, procedentes de Tianjin, a donde acudieron para estar presentes en la cumbre más reciente de la Organización de Cooperación de Shanghai (OCS).

T/Agencias-CO
Fotos Agencias